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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

2 de octubre y otras fechas ya no se olvidan
Los municipios mexicanos recibirían 
hasta 9 mil millones de pesos de cobrar 
predial a instalaciones de los gobiernos 
federal y estatal. Si los municipios no 
quieren depender un 75 por ciento de lo 
que le mande la Federación, y  quieren 
fortalecer sus ingresos propios, deben 
apretar más en el  pago del impuesto 
del predial.
La Conferencia Nacional de Municipios de 
México (Conamm), enviará una propuesta 
al Ejecutivo Federal para reformar el 
artículo 115 constitucional, mismo que 
establece que los municipios percibirán 
las contribuciones que establezcan los 
estados sobre la propiedad inmobiliaria, 
estando libres de este pago los bienes 
de dominio público de la Federación, de 
los estados y las propias localidades.
Existen 220 mil predios de este tipo 
en los municipios;  si estos pagaran 
predial, se repartirían 9 mil millones de 
pesos entre los municipios, dependiendo 
del número de predios con los que 
cuenten. Sería un esquema justo para 
las administraciones ya que en  el país 
existen 2 mil 400 municipios.
POCO COBRO, MENOR INGRESO

Las principales limitaciones financieras 
de las administraciones locales, radican 
en la baja capacidad para el cobro de 
servicios como el agua y el predial. Si 
los ingresos propios aumentan para 
financiar un mayor componente del 
gasto operativo, sin que éste aumente 
proporcionalmente, el balance podría 
ser superavitario generando un mayor 
ahorro interno.
Este ahorro puede ser destinado a cubrir 
un mayor componente de las necesidades 
de inversión en infraestructura y cumplir 
con las obligaciones financieras del 
ayuntamiento, sin necesidad de tener 
que recurrir de nuevo a endeudamiento 
para estos propósitos.
Para incentivar los cambios al artículo 
115 constitucional,  la Conamm adelantó 
que los municipios pueden realizar un 
análisis al gobierno federal, para reducir 
la deuda de estas entidades, siempre 
y cuando éste pague predial a los 
municipios, a excepción de inmuebles 
como hospitales y escuelas.
En una primera negociación o acuerdo, se 
debe  acumular lo que el gobierno federal 
no ha pagado en los últimos años, para 
hacerlo como condonatorio de ciertas 
deudas que tienen los municipios. Se 
busca que se puedan etiquetar recursos 
específicos para garantizar los servicios 
públicos municipales.
En la actualidad, los recursos que 
otorga la Federación pasan por los 
estados, y los municipios deben esperar 
a que pasen filtros establecidos por los 
gobiernos estatales para poder ejercer 
los recursos.

POBREZA EN LOS MUNICIPIOS
De acuerdo al Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de Desarrollo 

Social (Coneval), San Juan Tepeuxila, 
Oaxaca, es el municipio MÁS POBRE de 
las localidades del país al tener el 97.4% 
de sus habitantes en esta condición. Le 
siguen los municipios de Aldama y San 
Juan Cancuc, en Oaxaca, con 97.3%, 
mientras que Mixtla de Altamirano, en 
Veracruz, se ubica en un cuarto lugar con 
el 97%. A ellos se suman Chalchihuitán, 
San Andrés Duraznal, Santiago el Pinar 
y Sitalá, en Chiapas,  junto con Santiago 
Textitlán y San Simón Zahuatlán, en 
Oaxaca, donde el 96% de los habitantes 
de estas comunidades es pobre.  Entre 
los más pobres de México también está 
Del Nayar, en la sierra nayarita.

SÍ HAY MUNICIPIOS RICOS
La pobreza en muchos de los municipios 
del país es una parte cruel de la novela 
en donde hay competencia entre ‘los de 
arriba’ contra los ‘de abajo’, dado que 
a diferencia de esos datos hay muchos 
multimillonarios y nuevos ricos en México, 
algunos que surgen de la noche a la 
mañana merced a que acceden a puestos 
donde el poder y el dinero campean, 
ya sea en el sector público como en 
el privado, instituciones religiosas o 
educativas y vaya usted a saber.
Por el contrario, la delegación (así se 
llamaba antes) Benito Juárez, en el 
Distrito Federal, es la circunscripción 
MENOS POBRE al tener sólo un 8.7% 
de sus habitantes en tal situación. En 
segundo y tercer sitio se ubican San 
Nicolás de los Garza y Guadalupe, 
en Nuevo León, con 12.8%. A estos le 
siguen la delegación Miguel Hidalgo, 
San Pedro Garza García y Apodaca, 
también en Nuevo León; San Sebastián 
Tutla y San Pablo Etla, en Oaxaca; 
Corregidora, en Querétaro, y San Juan 
de Sabinas, Coahuila.

POBRES POR DOQUIER
Sin embargo, de acuerdo al Coneval, 
entre el 2008 y 2010 el número de pobres 
aumentó en el país al pasar de 48.8 
millones a 52 millones de mexicanos, 
y los rezagos siguen igual o peores. 
La Coneval indicó que 3.2 millones de 
mexicanos son los que se sumaron a 
la pobreza, debido al encarecimiento 
de los alimentos, luz y combustibles 
y a que el ingreso real en las familias 
mexicanas se redujo. Más los que se 
acumulen esta semana.
La pobreza en el país aumentó aún y 
cuando la cobertura de servicios de 
salud, de educación y de  vivienda se 
incrementó.  Los alimentos en promedio 
cuestan 7 u 8% más, hay unos como 
el frijol o el huevo que ha aumentado.
La cobertura de servicios básicos ha 
crecido, eso no se puede soslayar, pero 
en este sexenio el poder adquisitivo 
de la población se redujo tanto por un 
incremento inusitado e importante de 
los precios de alimentos, combustibles 
y energía eléctrica.

VEREMOS Y DIREMOS.

QUE GOBIERNOS FEDERAL Y ESTATAL PAGUEN PREDIAL

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

Mucha gente sigue 
recordando y diciendo 
“2 de octubre no se 
olvida”, y hay quienes 
le agregan las palabras 
“ni perdón ni olvido”; sin 
embargo, ¿habrá algún 
día en que esta fecha 
ya no se recuerde? 
Es probable que no, 
porque a esta fecha 
memorable que es 
posible que ya jamás 
se olvide por ser considerada por 
muchos como una fecha histórica y otros 
hasta se atreven a decir que ha sido un 
parteaguas en la historia reciente de 
nuestro país, y ahora se le han agregado 
otras fechas más.
Y posiblemente se le sigan agregando 
más y más otras fechas que ya no se 
aparten del pensamiento colectivo como 
el 10 de junio de 1971 en que ocurrió una 
matanza también de jóvenes estudiantes 
en el llamado fatídico “jueves de Corpus”; 
el 28 de junio de 1995 por los sucesos 
de Aguas Blancas, en el estado de 
Veracruz, o los hechos ocurridos en 
Acteal, Chiapas el 22 de diciembre de 
1997 o los más recientes y que cada 
día que pasa está cobrando más fuerza 
el reclamo de que se aclaren de bien a 
bien qué pasó aquella vez el 30 de junio 
en Tlatlaya, estado de México y el 26 
de septiembre del 2014 en Ayotzinapa, 
Guerrero, respectivamente; y desde 
luego que se informe a la opinión pública 
todo lo relacionado a lo que se le dio en 
llamar en los años 60 y parte de los 70 
del siglo pasado como “la guerra sucia”, 
para bien tanto de las buenas como de 
las malas conciencias.
Es muy probable que con la impunidad 
latente con la que se han cobijado 
infinidad de hechos delictuosos de 
todo tipo, en donde entran hasta los de 
cuello blanco, el momento sea propicio 
para que se sigan cometiendo actos de 
barbarie que no se lleguen a investigar 
debidamente dejando a la sociedad a 
que saque sus propias conclusiones, 
y esto desde luego no es nada bueno 
para las autoridades gubernamentales, 
por el consabido dicho de que piensa 
mal y acertarás, y he aquí lo malo, ya 
que la percepción de gran parte de la 
opinión pública tiende a inclinarse a que 
si no se investiga a fondo es porque se 
trata de ocultar algo o a personajes que 
se consideran intocables, aunque se 
pregone constantemente que en México 
nadie está por encima de la ley.
Sin embargo, quizás el pensamiento 
popular ya sea muy difícil que cambie 
debido a que podría ya estar infectado 
de un escepticismo crónico por tantas 
mentiras mediáticas que las mismas 
autoridades gubernamentales se han 
encargado de difundir; así, que aunque en 

determinado momento se llegue a decir 
honestamente lo que verdaderamente 
ocurrió en algún hecho de lesa humanidad, 
mucha gente seguirá incrédula, y lo peor 
es que si se llegara a comprobar que 
es verdad lo que se está informando, 
la sociedad inconforme ya de siempre, 
pedirá entonces que se aclaren otros 
asuntos que están en el limbo de la 
justicia, pues por lo regular así somos 
la mayoría de los mexicanos que en 
determinado momento queremos todo 
o nada, es decir, la verdad absoluta o 
que sigamos engañados en una serie de 
cuentos y mentiras que a unos reconfortan 
y a otros los incita a seguir pensando 
mal de todo y de todos.
Pero volviendo a los sucesos del 2 de 
octubre (no se olvida), hay personas 
mayores que despotrican en contra de 
los que se pronuncian por esta fecha, 
aduciendo que muchas de las personas 
que gritan y se manifiestan ya no saben 
qué es lo que no se va a olvidar, qué fue 
lo que sucedió en realidad en esa fecha 
y que nomás por hacer la mosca chillar 
andan gritando que el 2 de octubre no se 
olvida; sin embargo, ¿acaso muchos de 
nosotros sabemos en realidad qué pasó 
la madrugada del 16 de septiembre de 
1810? ¿Qué sucedió en 13 de septiembre 
de 1847 en el Castillo de Chapultepec 
y si en realidad Juan Escutia se aventó 
desde una de sus torres envuelto en al 
lábaro patrio? ¿O sabemos a pie juntillas 
lo que en realidad pasó en todas esas 
fechas históricas que tan bien han 
acomodado a modo para hacernos 
resaltar el espíritu patriótico? Así que 
con el tiempo tal vez se tergiversen 
aún más los acontecimientos del 2 de 
octubre y otras fechas memorables que 
en cierta forma han marcado a muchos 
de nosotros y más a los familiares de 
los caídos en esas fechas que tendrán 
que ir contando a sus descendientes 
cuando pregunten qué pasó con sus 
ancestros.
Es obvio que como siempre, la historia 
la hacen los vencedores, pero en los 
casos recientes en nuestra depauperada 
nación no ha habido vencedores, sino 
puros vencidos, porque de una u otra 
forma todos los mexicanos hemos perdido 
mucho de nuestra idiosincrasia y forma 
de pensar positivamente cuando lo 
negativo ha triunfado sobre la sensatez.
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Procesan maestro de secundaria por acoso sexual

Nayarit de los estados donde se cometen 
menos delitos electorales: Fepade Huicot Rivas sostiene encuentro con 

autoridades de Guadalupe Ocotán

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Un juez penal dictó auto de 
formal prisión en contra de 
un maestro en Tepic, por el 
delito de acoso sexual, ante 
las evidencias de que enamoró 
a una de sus alumnas de 
tercero de secundaria y de 
sólo 14 años de edad. 
La resolución fue emitida 
después de que un juzgado 
federal concedió amparo al 
docente, identificado con el 
nombre de Juan, determinando 
que no se acreditaba el delito 
de corrupción de menores 
por el que inicialmente fue 
consignado, pero dejó abierta 
la posibilidad para que se 
emitiera otro auto de formal 
prisión por delito distinto.

Juan no está detenido puesto 
que compareció ante el juez 
penal luego de tramitar un 
amparo. 
El asunto, recientemente 
publicado aquí, brotó luego 
de que familiares de la 
adolescente descubrieron 
los mensajes que por celular 
intercambiaba con su maestro, 
25 años mayor que ella, como 
los siguientes:
“Te quiero mi amorcito” (…). 
“Ay amorcito tienes razón, 
me vi frío y cortante en el 
mensaje” (…). “Hola amor, 
muchas gracias por tu regalo 
-¿quién dijo que yo se lo 
había mandado?, pregunta la 
estudiante-, me preguntaste 
de qué sabor de pastel me 
gustaba” (…). “Amor, pero no 

me diste un abrazo. Si me 
gustan los chocolates, pero 

Por Edmundo Virgen
El estado de Nayarit es de las entidades con 
un bajo índice delictivo electoral, siendo las 
entidades donde se comenten una mayor 
cantidad de delitos electorales Veracruz, 
Quintana Roo y Chiapas, así lo expresó el 
titular de la Fiscalía Especializada Para la 
Atención a Delitos Electorales (FEPADE), 
el doctor Santiago Nieto Castillo, luego de 
la firma del convenio ante el INE para el 
proceso electoral 2016-2017 celebrada en 
el Congreso del Estado.
Al respecto, señaló que actualmente se 
tienen 33 averiguaciones previas abiertas 

y dos carpetas de investigación con el 
nuevo sistema, todas estas averiguaciones 
están relacionadas básicamente con quejas 
contra el Registro Federal de Electores, 
siendo principalmente por un lado el turismo 
electoral, que es el que más se presenta 
en Nayarit y por otro lado la usurpación de 
identidad y la compra de votos, sin embargo 
no se soslaya el que existan otro tipo de 
conductas irregulares expresó.
De las campañas anticipadas que desde hace 
tiempo se observan por toda la entidad, el fiscal 
aseguró que estas no pueden considerarse 
como un delito electoral, lo serian en caso 

de que se comprobara que son 
financiadas con recursos de dudosa 
procedencia, solo así procedería 
que se abriera un expediente de 
investigación.
Así mismo, precisó que para el 
proceso electoral del 2017 el cual 
ya ha iniciado, en la FEPADE 
estarán muy atentos, para que 
en caso de que en la entidad se 
presenten irregularidades, conatos 
o enfrentamientos, actuar en 
consecuencia y en el caso de las 
personas que se sientan ofendidas 
pueden acudir a la fiscalía llevando 
pruebas y si no las tienen simplemente 
denunciado el hecho directamente al  
018008337233 así se podrá iniciar 
una carpeta de investigación.
Para concluir, Santiago Nieto Castillo, 
exhortó a la ciudadanía a participar 
en el proceso electoral del  2017 
ejerciendo su derecho a votar y a 
la vez, denunciar todo hecho que 
pueda ser constitutivo de delito.

me encantan tus besos”…
El sujeto podría presentar 
otro amparo contra el nuevo 
auto de formal prisión.

me gustas más tú. Algo más 
rico que los chocolates, que 

* Dan cumplimiento a amparo y retiran delito de corrupción de menores

Del municipio de La Yesca

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Huicot Rivas Álvarez, 
Presidente de la Comisión  
de Defensa de los Derechos 
Humanos para el Estado de 
Nayarit, indicó, que sostuvo 
un dialogo con las Autoridades 
Tradicionales de la Comunidad 
Indígena de Guadalupe Ocotan, 
Municipio de La Yesca, y de 
viva voz se enteró de lo que 
ahí acontece. 
Al Ombudsman nayarita, los 
quejosos le manifestaron estar 
sufriendo violaciones a sus 
Derechos Humanos por parte 
de los pobladores de Huajimic, 
toda vez que desde hace 
aproximadamente nueve días 
tienen bloqueado el camino de 
acceso que conduce a Guadalupe 
Ocotan, impidiendo que ingresen 
vehículos, personas, víveres 
y demás insumos necesarios 
para la vida cotidiana de la 
comunidad, además de negarle 
a los indígenas los servicios 
que se prestan en los diversos 
comercios de ese poblado.
Ante esta situación la comitiva 
de autoridades de la Comunidad 
Indígena de Guadalupe Ocotan, 
señalaron que actualmente los 
alimentos han comenzado a 
escasear, y que los albergues 
y abarrotes de la localidad 
no cuentan con alimentos 
para la población, y que tanto 
autoridades federales, estatales y 
municipales, tienen conocimiento 

de dichos hechos, toda vez que 
se encuentra un destacamento de 
personal Militar de la Secretaria 
de la Defensa Nacional así 
como elementos de la Policía 
del Estado, quienes únicamente 
observan y se mantienen al 
margen.
Ante esta situación Huicot 
Rivas, presidente estatal 
de los Derechos Humanos, 
se comprometió a que de 
manera inmediata se girarían 
las medidas cautelares a las 
diversas autoridades de gobierno, 
a efecto de que se tomen las 
acciones necesarias para que 
se garantice el libre tránsito de 
personas, vehículos mercancías 
y demás sujetos y objetos, así 
como también se garantice el 
derecho a la seguridad personal, 
el derecho a la paz publica y a 
la convivencia armónica y en 
general se realizaran las acciones 
necesarias para garantizar la 
protección de los derechos 
humanos de las personas que 
se encuentran en situación de 
riesgo.
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Piden no bajar la 
guardia contra dengue 

Protestarán productores 
de Santiago Ixcuintla por el 
aumento al diésel frente a 
la Secretaría de Hacienda

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Al mismo tiempo que continúa 
el temporal de l luvias, 
igualmente las autoridades 
de salud alertan a la población 
para mantener medidas y 
evitar la proliferación de 
mosquitos que transmiten 
enfermedades como el 
dengue, entre otras.
La orientación principal se 

centra en no dejar agua 
en recipientes durante 
varios días, por ejemplo 
florero o cubetas, porque se 
convertirían en criaderos de 
zancudos. Para nada deben 
estar abiertos los tinacos o 
aljibe. 
Hay que mantener limpios 
los patios y voltear todos los 
recipientes que ahí se tengan 
y no reciban agua de lluvias.

El mosco que transmite el 
dengue y otras enfermedades 
suele volar cortas distancias, 
por lo que permanece en un 
área determinada y podrá 
picar a varias personas.
También se recomienda que 
cuando pase la respectiva 
camioneta fumigadora, sean 
abiertas puertas y ventanas 
para que el gas mate a los 
zancudos. 

Por Rafael González 
Castillo 

Por la mañana de este lunes, 
algunos campesinos de la costa 
norte  tiene contemplado hacer 
una manifestación frente a las 
oficinas de la Secretaría de 
Hacienda en Santiago Ixcuintla. 
La protesta se programó 
a partir de las nueve de la 
mañana y es  para  repudiar  
el incremento de 18 centavos 
que se aprobó  al precio del 
litro del diésel  y que entró en 
vigencia a partir del uno del 
presente.
 A la manifestación se invitó a 
los luchadores sociales Juan 
de Dios Fernández quien 
representa a los pescadores 
ribereños, al Petista José 
Luis Sánchez González, al 
guía de los integrantes de 
Morena, Pablo Galván Ayala, 
Pablo Estrada Sánchez, Jesús 
Tabuyo, José Luis González 
Mora líder de los Ejidos anexos  
a  Otates, Martín Carrillo de 
la diversidad sexual, Jesús 
Bracamontes de la región de 
Sentispac, Alejandro Brahms  

de Guadalupe Victoria,  Miguel 
Virgen, Federico Langarica, 
Julio Peraza Rincón quien 
dirige a la organización por 
la vida, entre otros. 
Con base a lo planeado la 
protesta de los productores 
inconformes por el aumento 
al combustible tendrá  una 
duración  de poco más de 
tres horas.
Uno de los enlaces  de los 
manifestantes Miguel Virgen 
dice que le parece incongruente 
que el gobierno autoritario de 
Peña Nieto  en los últimos dos  
meses haya incrementado el 
precio del litro del diésel en un 
83 por ciento  lo que aumentará 
los costos de producción.
La protesta de los campesinos 
de  Santiago se hará  casi 
a la misma hora en que los 
perredistas demandarán se 
surtan las farmacias y se 
asignen doctores al seguro 
popular del lugar. Por este 
problema muchas familias no 
pueden curar sus problemas 
de salud, señalan los militantes 
del PRD.       

SEGÚN EQUIPO DE EXPERTOS DE LA UNIVERSIDAD 
DE MIAMI, LA POBREZA HACE  QUE  ALGUNAS   
ERSONAS SE VUELVAN MENOS INTELIGENTES.

- - - - - - -
Nos enseñaron el cobre
con su estudio tan complejo;
resulta que a más de pobres
también somos muy ton..tejos

E P I G R A M A
Por: Igibato

* Crucial que se mantenga limpieza en patios y no se deje agua en 
floreros o cubetas durante varios días.

Jóvenes panistas nayaritas eligen a su nuevo líder
*Votaron con el rumbo correcto jóvenes panistas nayaritas, solo unidos es 

como podrán triunfar en cualquier contienda electoral, en Nayarit ganaremos 
en este 2017 y en el 2018 ganaremos la Presidencia del País

Por: MARIO LUNA
Desde las 10 de la mañana de 
este domingo en uno de los 
salones de un hotel del oriente 
de la ciudad, se dieron cita los 
jóvenes panistas para elegir 
a su nuevo líder nacional de 
las huestes juveniles, por lo 
de acuerdo a las votaciones 
en todo el país, el joven Alán 
Ávila salió triunfador con 3 mil 
72 votos contra su contrincante 
Abraham Aguado con mil 598 
votos.
El periodo de este nuevo líder 
será de dos años, por lo que 
será del 2016 al 2018, en lo que 
respecta a Nayarit, la confianza 
en el voto fue también para Alán 
Ávila quien sacó 87 votos contra 
7 votos de Abraham Aguado, la 
participación de los delegados 
numerarios en la entidad fue de 
95, lo que representa que solo 
8 votaron por el perdedor.
Lo importante de este evento 

es que todo transcurrió en total 
calma y respeto, lo que habla de 
una madurez y civilidad política 
de parte de los jóvenes panistas, 
quienes entienden que lo más 
importante es estar unidos para 
el proceso electoral del 2017 y 
del 2018.
La votación fue simultánea en 
todos los estados del país, y 
su transmisión fue a través de 
una videoconferencia en donde 
se dieron a conocer a detalle 
el desarrollo de la XI Asamblea 
Nacional de Acción Juvenil. 
Antes de que diera inicio estos 
trabajos políticos para elegir 
al nuevo líder nacional de 
las juventudes panistas, el 
presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional del PAN, Ricardo 
Anaya, envió un mensaje a 
los participantes como a los 
contendientes convocándolos a 
cuidar y a trabajar por la unidad 
del partido y hacer una política 

con honestidad.
 En este evento electoral interno 
propio de los jóvenes panistas, el 
líder de este partido en Nayarit, 
Ramón Cambero Pérez, dejó 
claro que lo más importante es 
trabajar por preservar, impulsar 
y consolidar la unidad del 
partido, ya que les recordó que 
solo unidos es como podrán 
triunfar en cualquier contienda 
electoral y más en estas que 
se avecinan en Nayarit para 
el año venidero, en donde se 
renovarán la gubernatura, las 
alcaldías y las diputaciones, en 
donde las condiciones están 
dadas para que el Pan triunfe 
y para ello, se requieren del 
trabajo unido de todos, porque 
después de Nayarit, vienen las 
elecciones del 2018, en donde 
la Presidencia de la República 
será también del PAN, así que 
todos a trabajar unidos y con un 
mismo rumbo que es la victoria.



5Lunes 3 de 
Octubre de 2016

Efectuó el ISSSTE entrega 
masiva de préstamos 

personales para Nayarit

En apoyo de la comunidad indígena

Con una derrama de 95 mdp

Continuamos distribuyendo la leche Liconsa 
en el Nayar  a un peso el litro: Chava Hernández

d e l  I S S S T E  A n t o n i o 
Sandoval Pazos agradeció 
el importante beneficio que 

estos créditos representan 
para  los  t raba jadores 
nayaritas. "Al incrementar 
el esquema crediticio y 
beneficiar a más trabajadores 
el Gobierno Federal refrenda 
el compromiso de elevar 
la calidad de vida de los 
mexicanos" aseguró en 
el acto que convocó los 
trabajadores de las distintas 
dependencias que integran 
el Gobierno Federal. 
Sandoval Pazos destacó la 

voluntad del director general 
del ISSSTE, José Reyes 
Baeza al impulsar políticas 
públicas que han fortalecido 
el fondo de préstamos en 
un 52 por ciento y que 
impactan de manera positiva 
en el patrimonio de los 
trabajadores federados, que 
en administraciones tenían 
que esperar años para 
acceder a dicha prestación.  
Finalmente el director de 
los Servicios de Salud de 
Nayarit, Jesús Pável Plata 
Jarero agradeció a nombre 
del Gobernador Roberto 
Sandoval la entrega de 
créditos que, de manera 
extraordinaria y generosa, 
el ISSSTE  brinda a Nayarit. 
Cabe destacar que aunque 
en el acto protocolario se 
hizo la entrega simbólica 
de cinco préstamos, los mil 
300 trabajadores recibieron 
al finalizar el evento las 
hojas de crédito que oscilan 
entre los 20 y los 160 mil 
pesos dependiendo del tipo 
de crédito así como de la 
antigüedad y sueldo del 
beneficiario.

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.-. “Desde el pasado mes 
de mayo, hasta el reciente 
agosto el municipio indígena de 
El Nayar, lleva consumido 50 
mil 194 litros de leche Liconsa, 
lo que ha representado a los 
consumidores un ahorro de 
651 mil quinientos veintidós 
pesos, toda vez que solo pagan 
un peso por litro, y eso quiere 
decir que están bebiendo un 
buen producto lácteo, con lo 
que la población infantil y las 

personas de la tercera edad, 
tienen una mayor nutrición”, 
así lo manifestó en entrevista, 
el Gerente de Liconsa en el 
estado, Salvador Hernández 
Castañeda.
Abundó, “ya que como es leche 
vitaminada y con ácido fólico sin 
hierro, es una leche de calidad 
y entonces, la distribución, ha 
sido exitosa en el consumo de 
este nutriente de la canasta 
básica, por lo que este programa 
va ser revisado en diciembre 
próximo, para su evaluación 

en donde se nos indicará dijo, 
si lo continuemos realizando”, 
expresó.
Subrayó, que por disposición de 
la Dirección General de Liconsa, 
se siguen abriendo nuevas 
lecherías como la más reciente 
en la comunidad de Borbollón 
del municipio de Compostela, 
e iremos dijo, próximamente 
a inaugurar otra en la colonia 
Sánchez Vázquez de Xalisco, 
lo mismo otra en la capital del 
estado.
Expresó por último el funcionario 

federal, “solamente estaremos 
en la espera de confirmar 
la visita de nuestro Director 
General, para la inauguración 
de las ya mencionadas lecherías 
de Liconsa, por lo que ahorita 
contamos en Nayarit y el municipio 
de Vallarta, Jalisco, con 257 
lecherías, con una distribución 

de aproximadamente 64 mil 
litros por día, distribuidoras que 
constantemente supervisamos 
con la finalidad de que se esté 
cumpliendo con el abasto y que 
realmente llegue a la población 
que la requiere, como lo ha 
ordenado el Presidente Enrique 
Peña Nieto”.

Tepic.- Con una derrama 
económica de 95 millones 
de pesos el director de 
Prestaciones Económicas, 
Sociales y Culturales del 
ISSSTE, Florentino Castro 
López encabezó la entrega 
extraordinaria de mil 300 
créditos a igual número de 
trabajadores federados, en 
un acto de carácter masivo, 
sin precedente en la historia 
del instituto en Nayarit. 
"El  ISSSTE adminis t ra 
un fondo de préstamos 
de los trabajadores de 26 
mil millones de pesos el 
más grande en el país, 
que gracias a una buena 
administración ha crecido 

10 mil mdp durante la actual 
administración federal lo 
cual nos permite favorecer 
cada vez a más trabajadores" 
aseguró el funcionario. De 
esta forma, dijo, el ISSSTE 
apoya a los trabajadores de 
todo el país favoreciendo por 
consecuencia la economía 
local de los estados. 
An te  la  p resenc ia  de 
d e l e g a d o s  f e d e r a l e s , 
destacó que el instituto 
ha reducido a sólo diez 
días el trámite para recibir 
los beneficios pensionarios 
y, entre otros, beneficios 
agil iza el cálculo de la 
antigüedad laboral para 
que al futuro jubilado le 

sea otorgada la pensión de 
manera rápida sin lesionar 
su economía durante tres 
meses, como se realizaba 
anteriormente.    
Por su parte el delegado 
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inicia en Nayarit
“El Proceso Electoral 2016-
2017 en Nayarit y los Retos 

de la Reforma Político-
Electoral”: Valderrama  

Redacción/
GenteyPoder

El Fiscal General Edgar 
Veytia, informó que este 
lunes entra en operaciones 
de manera formal el número 
de emergencias 9-1-1; 
dando cumplimiento cabal 
al mandato del Presidente 
de la República, Enrique 
Peña Nieto. 
Explicó que éste nuevo 
n ú m e r o  u n i v e r s a l  y 
homologado, reemplazará 
en un periodo de tres meses 
el 066 que los Nayaritas 

utilizan para reportar una 
emergencia o algún delito.
Edgar Veytia, destacó además 
que los nayaritas, podrán 
reportar una emergencia 
enviando un mensaje al 
9-1-1 desde sus teléfonos 
celulares, sin costo alguno, 
además de que las llamadas 
al número de emergencia de 
igual forma serán gratuitas. 
“El 066 no va a dejar de 
funcionar por las personas que 
todavía no estén enteradas, 
podrán reportar hasta 242 
casos que se encuentran 

en el Catálogo Nacional de 
Incidentes de Emergencia, 
pedir desde Protección Civil, 
Seguridad Pública, Médicos 
y Servicios Públicos”; explicó 
el Fiscal General. 
Finalmente, aclaró el Fiscal 
Edgar Veytia que el 9-1-1, 
funcionará como número 
único de emergencias a nivel 
nacional, señalando que 
Nayarit es uno de los estados 
(de 16) que iniciarán con la 
primera etapa, garantizando 
la seguridad y la pronta 
atención de su emergencia. 

* El Fiscal Edgar Veytia, explicó que éste nuevo número universal y 
homologado, reemplazará en un periodo de tres meses el 066 que los Nayaritas 

utilizan para reportar una emergencia o algún delito.

Este lunes  en el Patio Central 
“Presidente Venust iano 
Carranza”,  del H. Congreso 
del estado, a las 10:00 
de la mañana el Doctor 
Manuel González Oropeza, 
Magistrado de la Sala Superior 
del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, 
ofrecerá la conferencia “EL 
PROCESO ELECTORAL 
2016-2017 EN NAYARIT Y 
LOS RETOS DE LA REFORMA 
POLÍTICO-ELECTORAL”, así 
lo dio a conocer el Doctor 
Celso Valderrama Delgado, 
Consejero Presidente del 
Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit (IEEN).
Por su parte el Consejero 
Electoral Sergio Flores 
Cánovas, responsable de 
esta actividad comentó,  
“La  conferencia será muy 
ilustrativa para los asistentes 
ya que  escucharán de una 
voz experta en la  materia 
electoral,  en qué consisten  
los cambios y todas las 
implicaciones de la Reforma 
Político-Electoral del 2014, 
mismas que deberán ser 
aplicadas en el próximo 
proceso local electoral 2017,  y 
que viviremos los ciudadanos 
nayaritas.
En relación a lo anterior 
Flores Cánovas dijo,  “Esta 
información es de suma 
importancia para los actores 
políticos de las próximas 
elecciones que pueden ser 
desde candidatos, electores, 

funcionarios de casil la, 
observadores electorales, 
quejosos o denunciantes 
de algún ilícito, autoridades 
electorales, gobiernos estatal 
y federal así como los propios 
ciudadanos y medios de 
comunicación”.
Por otra parte manifestó que  
los temas de la reforma a 
instrumentar en la próxima 
elección serán la paridad, 
candidaturas independientes, 
nul idad de elecciones, 
reelección, fiscalización  entre 
otros, en razón a ello, hace 
una extensiva invitación a 
los Partidos Políticos, Poder 
Legislativo, Poder Judicial, 
aspirantes a candidaturas 
independientes, funcionarios 
de,  los tres niveles de 
gobierno y a la ciudadanía 
en general, para que asistan 
ya que todo mundo de alguna 
u otra manera obtendrá 
información interesante e 
importante para aplicarse en 
el proceso electoral próximo.
Así mismo, el funcionario 
electoral agregó que aunque 
oficialmente el proceso 
electoral arranque hasta 
el 7 de enero del próximo 
año, el IEEN ha iniciado 
actividades preparatorias 
de manera conjunta con el 
Instituto Nacional Electoral 
(INE), a fin de  preparar todos 
los elementos para llegar 
bien organizados al inicio 
del proceso local electoral 
2017, concluyó.
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o incluso internacionales; 
impulsar el deporte, fomentar 
la recreación y unión familiar 
con actividades sanas, dar 
diversión y entretenimiento 
a las personas, a través de 
uno de los deportes más 
queridos en la entidad como 
lo es el béisbol.
"Cuando iniciamos la liga la 
temporada pasada tuvimos 
grandes obstáculos, sin 
embargo quiero informarles 

que hoy es un éxito. Hoy 
tenemos la mejor liga estatal 
con la mejor organización. 
Además, ya subió de 10 a 
12 equipos. Eso quiere decir 
que entre más béisbol hay 
más apoyo de las familias. 
Nayarit merecía tener una 
liga profesional",  dijo el 
Gobernador.
El presidente de la Liga 
Nayarit, Ariel Lugo Corrales, 
precisó que los equipos que 

participarán en la Temporada 
2016-2017 del torneo son 
12,  Jala, Xalisco, los 
Universitarios de la UAN -que 
la edición pasada se llamaban 
Tepic-, Acaponeta, Bahía 
de Banderas, Compostela, 
Rosamorada, San Blas, Santa 
María del Oro, Santiago 
Ixcuintla, Tecuala y Tuxpan.
La presentación de la liga 
se realizó en el recién 
inaugurado Estadio Infantil de 

Béisbol de Tuxpan; al evento 
acompañaron al Gobernador, 
el vicepresidente del circuito, 
Humberto Haro; el coordinador 
de los umpires, José Luis 
Naranjo; los delegados de 
cada uno de las novenas que 
habrán de participar en la 
nueva edición, el Rector de 
la Máxima Casa de estudios 
en el estado, presidentes 
municipales, y aficionados 
del béisbol en general.

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda presentó 
la nueva edición de Liga 
Nayarit de Béisbol, en lo que 
será la temporada 2016-2017; 

esta justa deportiva arrancará 
el próximo 22 de octubre con 
el duelo entre los equipos 
que fueron los finalistas de 
la primera edición, Tuxpan 

contra Rosamorada.
El anuncio fue dado en el 
marco de la inauguración del 
Parque de Béisbol Infantil, 
en ese municipio. Con una 
inversión de casi 10 millones 
de pesos por parte del gobierno 
estatal y con una capacidad 
de 500 personas, el nuevo 
espacio deportivo fue testigo 
del anuncio por parte del 
ejecutivo local.
El objetivo del torneo, enfatizó 
Sandoval Castañeda, es 
brindar a decenas de jóvenes 
nayaritas una plataforma 
que les permita mostrar su 
talento en el béisbol y les de 
la posibilidad de acceder a 
equipos de ligas nacionales 

Presenta Gobernador Liga Nayarit de Béisbol

Gobernador apoyará al SUTSEM 

En entrevista, Sandoval 
Castañeda reiteró que él 
sigue comprometido con la 
premisa de que le vaya bien al 
trabajador, por ello, recordó, 
que los pagos quincenales 
de cada uno del personal 
que pertenece al gobierno 
de Nayarit está garantizado, 

así como sus prestaciones 
de fin de año.
Durante este fin de semana el 
primer mandatario del estado, 
sostuvo una reunión con los 
responsables del municipio 
de Tuxpan para encontrar una 
solución rápida y positiva a 
la situación planteada.

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda escuchó 
y respaldó a empleados 
del municipio de Tuxpan 
adheridos al Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios, 
le explicaron la situación 
económica por la que 
atraviesan y lo complicado 
que es para ellos salir 

adelante.
Tras  escuchar los ,  e l 
mandatario nayarita acordó 
sostener un diálogo con 
la parte patronal de los 
basificados, en este caso 
el presidente municipal de 
Tuxpan, Salvador Saldaña 
Barrera, y buscar la forma 
de llegar a una solución en 
beneficio de los solicitantes.

"Este lunes empezarán a 
ver la intervención de la 
mano de Roberto Sandoval. 
Estaremos en comunicación 
con el presidente municipal y 
pronto se resolverá el pago 
de todos sus adeudos", les 
dijo el mandatario.
El encuentro se dio de manera 
informal en las instalaciones 
del nuevo estadio infantil 
de Tuxpan, donde los 
trabajadores se reunieron 
con el mandatario estatal, 
quien atendió de manera 
directa y sin intermediarios 
a los sindicalizados.
Después de escucharlos e 
intercambiar opiniones, los 
trabajadores demostraron su 
beneplácito con el ejecutivo 
estatal por la pronta respuesta 
y aplaudieron la decisión de 
respaldar su economía.

*Inaugura también el Parque de Béisbol Infantil en Tuxpan
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Superan resoluciones sobre 
adolescentes a los asuntos familiares

Se continúa con programas de bacheo 
y agua potable en fin de semana: Polo  

*En sesión de Sala Mixta del TSJ

Tepic, Nayarit.- Durante 
este fin de semana, el 
presidente municipal Polo 
Domínguez, supervisó el 
trabajo que realizan las 
brigadas emergentes de 
abasto de agua potable y 
bacheo en colonias, calles y 
avenidas de la ciudad, con lo 
que se constató el resultado 
positivo de esta iniciativa del 
Gobierno del Cambio.
“Este es el segundo fin de 
semana donde los programas 
emergentes de agua potable 
y bacheo se intensifican con 

más de 10 pipas y más de 10 
cuadrillas de bacheo, con lo 
que atenderemos las quejas y 
solicitudes de la ciudadanía, 
además de ocuparnos del 
diagnóstico que ya tienen 
las dependencias de SIAPA 
y Obras Públicas para ir a 
las zonas que más ocupan 
la atención”, dijo el alcalde. 
En este sentido, José Romero 
Rojas, vecino de la avenida 
Colosio, manifestó: “qué 
bueno que están haciendo 
este trabajo por toda la ciudad 
porque las lluvias han dejado 

feas las calles; ahorita pasé 
por Insurgentes y Colosio 
y estaban trabajando en el 
bacheo, lo que me dio mucho 
gusto, felicidades al gobierno 
municipal por esta labor”.
Agustín Jáuregui Rodríguez, 
habitante de la colonia Mololoa 
y beneficiario del programa 
de abasto de agua, externó: 

“me parece muy bueno este 
programa, qué bueno que 
están implementando este 
servicio de pipas para tener 
un poco más de agua en 
las colonias que escasea el 
vital líquido; además que los 
empleados del ayuntamiento 
pasan casa por casa y ofrecen 
el servicio sin ver colores o 

pedir credenciales”.
Con esta acc iones e l 
Ayuntamiento de Tepic 
reitera su compromiso para 
que a pesar de todas las 
dificultades financieras, el 
municipio no se detenga, 
por lo contrario, intensifique 
su trabajo atendiendo a la 
ciudadanía.

Contra la tendencia registrada 
en las sesiones de la Sala de 
Jurisdicción Mixta del Tribunal 
Superior, en su undécima 
sesión de pleno el número 
de apelaciones resueltas 
en materia de justicia para 

adolescentes superaron las 
de carácter familiar, aunque 
se mantuvo la prevalencia de 
los asuntos penales.
En  es ta  ocas ión  los 
magistrados Rafael Pérez 
Cárdenas (presidente), Zaira 

Rivera Véliz y Ana Isabel 
Velasco García resolvieron 
72 apelaciones, de las cuales 
34 son de asuntos penales, 
veintiuno de adolescentes y 
diecisiete, familiares.
Cabe precisar que en todos 
los asuntos de justicia para 
adolescentes la Sala de 
Jurisdicción Mixta confirmó 
la resolución del juzgado 
de primera instancia, con 
excepción de un caso de 
lesiones cal i f icadas en 
que decidieron modificar la 
sentencia original y ordenar 
la libertad inmediata de la 
persona procesada.
En la misma materia, cinco 
asuntos resueltos en segunda 
instancia son relacionan 

*Por segundo fin de semana consecutivo se implementó programa 
emergente con más de 10 pipas y más de 10 cuadrillas de bacheo

-Entre semana los programas se realizan de forma normal y los 
fines de semana se intensificarán

con narcomenudeo, cuatro 
con robo calificado, dos con 
lesiones calificadas y el resto 
con otras infracciones a la 
ley penal en que incurrieron 
adolescentes.
De otras resoluciones de la 
Sala Mixta en su undécima 
sesión destacan dos en 
materia penal, una de las 
cuales revoca la sentencia de 
primera instancia y se impone 
a la persona procesada por 
el delito de violación una 
pena de diez años y seis 
meses de prisión, así como 
una multa de doscientos días 
de salario.
Otra resolución en materia 
penal se relaciona con el delito 
de corrupción de menores 
y en este caso la sentencia 

original se modificó para 
incrementar la pena a siete 
años y un mes de prisión, 
además de multa de ciento 
diez días de salario.
En un caso de la materia 
famil iar,  concretamente 
de pensión alimenticia, la 
mencionada sala del Tribunal 
ordenó que se repusiera el 
procedimiento de primera 
instancia para mejor proveer e 
investigar y se fijó una pensión 
provisional del cuarenta por 
ciento del salario de la persona 
obligada a pagarla.
Quienes integran la Sala de 
Jurisdicción Mixta fueron 
asistidos en la sesión por 
la secretaria de acuerdos, 
licenciada Martha Elva Vega 
Vargas.  

*Sin embargo, entre las 72 apelaciones resueltas se mantuvo 
prevalencia de los asuntos penales

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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 Tepic.- Con el objetivo de 
enriquecer el desarrollo 
integral de la sociedad, en 
Sesión Pública Ordinaria 
las diputadas y diputados 
de la Trigésima Primera 
Legislatura aprobaron por 
unanimidad el  acuerdo 
mediante el cual el Congreso 
del  Estado de Nayar i t 
exhorta respetuosamente 
a las Legislaturas de las 
entidades federativas que 
aún no lo hayan hecho, 
para que armonicen sus 
legislaciones en materia de 
educación, respecto del uso 
responsable y seguro de las 
Tecnologías en el sistema 
educativo, en armonía con lo 
que dispone la Ley General 
de Educación.
La armonización de la Ley de 
Educación para el Estado de 
Nayarit con la norma general, 
la cual ya fue aprobada por 
esta Cámara de Diputados, 
tiene como finalidad fortalecer 
la educación a través de las 
Tecnologías de la Información 
y la Comunicación para 
aumentar la eficiencia en 

los procesos de manejo, 
intercambio y gestión de la 
información; acción legislativa 
que debe ser incluida en las 
13 entidades federativas que 
aún no realizan este trabajo 
parlamentario.
Las Tecnologías de la 
Información y la Comunicación 
se refiere a las múltiples 
herramientas tecnológicas 
dedicadas a almacenar, 
p rocesa r  y  t ransmi t i r 
información mediante texto, 
imágenes y audio que a 
través de la implementación 
y el uso adecuado de las 
tecnologías en el sistema 
educativo se puede contribuir 
al acceso universal de la 
educación, la igualdad en la 
instrucción, el ejercicio de la 
enseñanza, el aprendizaje 
de calidad, el desarrollo 
profesional de los docentes, 
así como a la gestión, 
dirección y administración 
más eficientes del sistema 
educativo, razón de más 
por la que esta Trigésima 
Primera Legislatura se 
manifiesta a favor de esta 

nueva modalidad. 
Cabe mencionar que la 
Ley General de Educación 
establece que la educación 
que imparta el Estado, los 
municipios, los organismos 
descentra l izados y los 
particulares deberá impulsar 
actitudes que incentiven la 
investigación y la innovación 
científ ica y tecnológica, 
así como su comprensión, 
aplicación y uso responsable 
de la tecnología.
De esta manera el Congreso 
del Estado de Nayarit en su 
Trigésima Primera Legislatura 
se une a lo expresado 
por la Organización de las 
Naciones Unidas para la 
Educación, la Ciencia y la 
Cultura (UNESCO) quien 
define que las Tecnologías 
de la Información y la 
Comunicación contribuyen al 
fortalecimiento y la gestión de 
la planificación educativa, lo 
que permite ampliar el acceso 
al aprendizaje, mejorando 
la calidad y garantizando la 
integración de los educandos 
a la sociedad.

Exhorta a las cámaras 
de diputados del país 

que armonicen sus 
leyes de educación Presentarán libro 

este lunes en 
Seminario sobre 
Constitución y 

Centenario de Nayarit

•Usar Tecnologías de la Información y la Comunicación garantizan una 
educación de calidad, mejora la eficiencia de los sistemas educativos y 

garantiza la equidad del sistema en distintas dimensiones.

El Congreso del Estado de Nayarit 

parte del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la 
Federación: el magistrado 
Manuel González Oropeza, 
el secretario instructor Noé 
Corzo Corral, así como el 
secretario de estudio y cuenta 
Juan Manuel Arreola Zavala. 
Asimismo, hará uso de 
la palabra el magistrado 
Enríquez Soto, quien además 
del pleno del Tribunal Superior 
preside la Sala Constitucional-
Electoral.
La presentación, quinta 
actividad del Seminario de 
Estudios sobre la Constitución 
y el Centenario de Nayarit, 
será transmitida en vivo por 
Facebook y la página del 
Poder Judicial www.tsjnay.
gob.mx.
El seminario organizado 
por el Poder Judicial y la 
UAN concluirá el próximo 
viernes con una disertación de 
expertos sobre el “Régimen 
de responsabilidades de 
servidores públicos”, a 
celebrarse a las 12:00 horas 
de ese día en el salón de 
plenos “Prisciliano Sánchez 
Padilla”, en la segunda planta 
del edificio sede del Poder 
Judicial, ubicado en la esquina 
de Zacatecas y Juárez de la 
capital nayarita.

Luego del muy concurrido 
panel sobre “Derechos y 
obligaciones de los nayaritas”, 
realizado el fin de semana 
en Ixtlán del Río, este lunes 
continuarán en Tepic las 
actividades del Seminario de 
Estudios sobre la Constitución 
y el Centenario de Nayarit 
con la presentación del libro 
“Util ización de recursos 
públicos con fines electorales 
y su control constitucional”.
En el panel celebrado en la 
Casa de la Cultura de Ixtlán 
con la asistencia, en especial, 
de abogados y estudiantes 
de derecho, participaron el 
presidente del Poder Judicial 
de Nayarit, magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto; la 
doctora María Dolores Cossio 
Rivera, por la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), 
y el doctor Antonio Serrano 
Morán, por la Comisión 
Estatal para la Defensa de 
los Derechos Humanos; como 
moderador fungió el doctor 
Luis Alberto Flores Becerra.
Pa ra  es te  l unes ,  l a 
presentación del libro está 
programada a las once de la 
mañana en el auditorio Rey 
Nayar del Tribunal Superior 
de Justicia e intervendrán los 
coautores, quienes forman 

Organizan Poder Judicial-UAN

*Luego de muy concurrido panel celebrado en Ixtlán 
sobre derechos y obligaciones de los nayaritas
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Galardonan por Mérito 
Político al “Amigo Layín”

La premiación se 
realizó en la Ciudad 

de México por la 
Organización Mundial de 
Mercadotecnia por ser el 
alcalde de México más 

famoso a nivel mundial.

La Organización Mundial de 
Mercadotecnia, Asociación 
dedicada al Estudio de 
Mercados, Aplicación de 
Programas de Calidad Total, 
Agencia de Mercadotecnia hizo 
entrega de un reconocimiento 
en la categoría "Mérito Político" 
al Presidente Independiente 
de San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva. 
La premiación se llevo a cabo en 
la Ciudad de México el pasado 
1ro de Octubre en presencia 
de El Comité Internacional 
de selección que está 
conformado por prestigiosos 
empresarios, autoridades 
diplomáticas, educativas, 
mercadólogos, comunicólogos, 
autoridades gubernamentales 
y de Instituciones bancarias. 
Durante la Ceremonia de 
premiación se le hizo entrega 
al Presidente Independiente 

de San Blas de la Estrella de 
Oro, junto con un diploma. 
Cabe señalar que la agencia, 
selecciona y reconoce la calidad 
y el servicio de compañías, 
productos y profesionales 
que sobresalen en el mundo 
de los negocios. Estos 
galardones se otorgan a firmas 
internacionales designadas 
por el Comité de Selección. 
Western Unión, Bureau Klaroff 
de la República del Congo, 
Discover Fiji Tours de Islas Fiji, 
Revista Enlace Empresarial 
y otras 25 empresas más 
fueron también galardonadas 
la tarde del pasado sábado, en 
reconocimiento a las mejores 
estrategias publicitarias y 
el mérito político basado 
en sondeos de opinión  y 
encuestas al personaje público 
más conocido y más popular 
en la actualidad .

Es importante destacar que con 
el objetivo de otorgar un justo 
y merecido reconocimiento 
La Organización Mundial 
De Mercadotecnia otorga 
el reconocimiento en base 
a l  prest ig io ,  l iderazgo, 
estrategias de publicidad y 
comunicación entre otros 
importantes requerimientos. 
Para ser merecedor de dicho 
reconocimiento se realiza una 
encuesta vía correo electrónico 
y encuestas durante todo un 
año, por lo que en ésta ocasión 
el Presidente Independiente 
más popular de México, Hilario 
Ramírez fue galardonado en 
la categoría al Mérito Político. 
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Militantes y simpatizantes de 
MORENA, en la zona norte

*Acuden a escuchar el mensaje de Andrés Manuel López Obrador

el pueblo salva al pueblo, todos 
unidos para salvar al país, sería 
fatal seguir soportando este 
régimen, pensemos en nuestros 
hijos, nietos, no seamos egoístas, 
que le vamos a dar a las nuevas 

GenteyPoder/Tecuala/Por: 
Pedro Bernal

Este fin de semana pasado 
el líder nacional de MORENA 
(Movimiento de Regeneración 
Nacional), visitó los municipios 
del norte de Nayarit, con Andrés 
Manuel López Obrador al frente, 
acompañado del doctor Miguel 
Ángel Navarro Quintero; Manuel 
Salcedo, regidor de Acaponeta; 
Pavel Jarero, diputado por Santiago 
Ixcuintla; Nayar Mayorquín y 
senadores de la república del 
partido ya mencionado.
GenteyPoder entrevistó al promotor 
de la soberanía nacional en Nayarit, 
doctor Miguel Ángel Navarro 
Quintero sobre su participación 
activa en este movimiento 
político, y esto nos comentó: 
“Una coincidencia extraordinaria 
2005-2006- 2017-2018, creo que 
vuelvo en el último tercio de mi vida 
a encontrarme con un proyecto 
100% social, humano, honesto 
y sensible que siente en toda su 
extensión lo que la gente está 
sintiendo de dolor, la necesidad 
imperiosa de la esperanza, el 
aspecto electoral jurídico mide 
cualquier pronunciamiento, 
ahorita me declaro simplemente 
y sencillamente un promotor 
social para buscar y consolidar 

el proyecto de MORENA en el 
estado. Andrés Manuel ha sido 
muy claro creo que la experiencia 
que tenemos todos sobre todo la 
gente que estamos en el último 
tercio de la vida es que el escenario 
nacional no es nada halagüeño, 
desafortunadamente se nos 
han colapsado las instituciones 
cada vez existe un proceso de 
envejecimiento en la población 
tiene nuevas enfermedades, 
ahí mucho desempleo, hay 
abandono en el campo, este 
escenario solamente que será 

posible abordarlo con un proyecto 
con un hombre comprometido 
como Andrés Manuel, creo que 
con el saldremos adelante y 
empezaremos nuevamente  a 
retomar el camino correcto. 
Gracias”.
Y al dirigirse a los ciudadanos ahí 
presentes en la plazuela principal 
de Acaponeta, entre otras cosas, 
les dijo: “cada persona que lo 
saluda vemos la esperanza que 
despierta el que sin duda es el 
más grande que atenido en las 
últimas décadas el pueblo de 
México, Andrés Manuel López 
Obrador. Yo estoy seguro que 
trae la receta para México de 
MORENA es una propuesta 
que va acabar con el cáncer de 
la política que es la corrupción. 
Aquí en Acaponeta, mientras unos 
políticos se hacen ricos acostillas 
del pueblo, ¡el centro de salud no 
tiene ni gasas, y eso se tiene que 
cambiar! Estamos sellando un 
compromiso con la conciencia, 
con el futuro de México, en cada 
uno de nosotros”. 
Enseguida el regidor de los 
acaponetenses Manuel Salcedo 
ahora ya en la filas de MORENA, al 
tomar el micrófono esto dijo: “Hago 
un llamado para organizarnos en 
las colonias y en los ejidos, yo 
hago un compromiso con usted, lo 
que es el municipio de Acaponeta, 
Huajicori vamos a sacar esos 
comités de base antes del 20 de 
noviembre de este año, vamos a 
unirnos en las colonias para que 
Andrés Manuel López Obrador 
sea el próximo Presidente de 
la República, porque un pueblo 
unido no podrá ser engañado, 
vamos a ganar porque somos 
más y queremos que las cosas 
cambien, para los que están en 
el palacio y se sienten dueños de 
Acaponeta, los vamos a sacar.”
En su turno y después de presentar 
a varios de sus acompañantes, 
entre ellos al doctor Miguel 
Ángel Navarro Quintero, como un 
hombre sincero humilde y honesto 

comprometido con las causas 
sociales de Nayarit, Andrés Manuel 
López Obrador se dirigió a los 
cientos de ciudadanos reunidos 
en ese acto político: “¡Nos han 
dado la razón!, desde hace años 
venimos insistiendo en que es 
necesario un cambio verdadero 
en nuestro país, muchos no 
comprendieron que era necesario 
una transformación, que era 
importante cambiar las cosas 
desde hace 10 años; en el 2006 
yo hable que por el bien de todos, 
primero los pobres. Con esa frase, 
resumí todo el plan que diría de 
aplicarse para que no se llegara 
a esta situación que estamos 
ahora padeciendo; si no nos 
hubiesen robado la presidencia 
en el 2006, no estaría así nuestro 
país. La mafia del poder nos cerró 
el paso en ese año del 2006; 
se pusieron de acuerdo como 
siempre, los del PRI, los del PAN, 
los gobernadores de PRI ayudaron 
a hacer el fraude de Calderón, de 
Esther Gordillo, y ahora está en 
la cárcel; ayudo ene se fraude. 
Son tan ingratos que ni siquiera 
la visitan en la cárcel, bueno, 
a pesar de muchos fraudes, se 
deprimieron, pero esa noche se 
enfermó mucha gente, cuando 
se dieron los resultados, mucha 
gente padeció anímicamente en 
ese fraude del 2006. Nosotros 
seguimos luchando, y que bueno 
que no nos hicimos a un lado, 

que no nos jubilamos, que se 
siguió luchando, porque si no 
hubiésemos mantenido la lucha, 
no existiría la esperanza que el 
país puede cambiar. Lo mismo 
paso en el fraude del 2012, los 
del PAN le devolvieron el favor 
a los del PRI, de arriba de la 
cúpula, e impulsaron a Peña Nieto; 
Calderón apoyo a Peña, ahora 
los que ayudaron a que llegara a 
la presidencia, lo hicieron de su 
payaso de cachetadas, la señora 
Clinton también lo cachetea, pero 
todo esto ha pasado por que existe 
una mafia de poder arriba, que 
son los que mandan en el país 

realmente, que tienen los hilos 
del poder y son los dueños de 
los partidos políticos: Sin temor a 
equivocarme, esa mafia es la que 
maneja Salinas De Gortari, es la 
que manda en el PRI y PAN, ahora 
como nosotros seguimos luchando 
y ya la gente está despertando, 
millones de mexicanos se están 
cansando y ellos están tramando 
algo, como en el 2006, es decir, 
como ya no le sirve el PRI, Peña 
Nieto lo arruinó, ya están de nuevo 
queriendo engañar, diciendo que 
la opción es el PAN con la esposa 
de Felipe calderón, como si se 
nos fuese a olvidar que Felipe 
calderón se robó la presidencia y 
convirtió en un cementerio al país. 
Porque ahora este movimiento 
está consolidado, y a eso vengo 
a Acaponeta, a invitarlos para 
que hagamos una alianza de 
todo el pueblo, de todos los 
partidos, para no dejar que la 
mafia gane y que el país crezca, 

a eso vengo a invitarles a 
participar, a todos y a todas, 
no debemos pelearnos por 
partidos, no se gana nada si 
nos están aplastando a todos 
por parejo, se aumentan los 
precios, afectan a todos, en 
días aumentará el diésel, 
y no por ser del PRI, PAN, 
MORENA, no dan descuento, 
es parejo, afecta a todos, no 
nos dejemos. Recuerden que 

generaciones, hasta nos pueden 
reclamar los hijos, necesitamos 
un cambio de régimen, un cambio 
de raíz, sobre todo se necesita 
acabar con la corrupción, que es 
el principal problema de México, 
nada daña mas a México que la 
deshonestidad de los gobernantes, 
esa es la causa de la desigualdad 
económica, no hay empleo, por 
corrupción, ese es el problema, 
y nuestra propuestas es acabar 
con la corrupción, no aminorarla, 
desterrarla, acabar con ese cáncer, 
lo tenemos claro, por eso la mafia 
no quiere que haya un cambio 
real porque a ellos, aunque le 
vaya mal al país, a ellos les va 
bien y todo este tiempo que el 
pueblo está sufriendo, se dedican 
a robar. Ellos se roban 500 mil 
millones de pesos del dinero 
del pueblo cada año, somos 31 
millones de familias, si ese dinero 
se reparte en partes iguales, 
cada familia tendría por mes 13 
mil pesos, calculo que se roban 
el 10 por ciento del presupuesto, 
eso es 500 mil millones, no hay 
ninguna banda que robe tanto. 
Hasta se les pone de ejemplo, 
hay personas que les dicen a sus 
hijos: estudia, para que cuando 
seas grande, seas como fulano, 
un reverendo ladrón”. Así fue 
parte del el discurso de López 
Obrador a sus fieles seguidores 
en el municipio de Acaponeta.
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el  poder entre grupos 
revolucionarios; segundo, 
los otros actores sociales y 
tercero, prólogo de la creación 
del  Estado 1884-1917, 
elementos faltantes para 
convertir de territorio a Estado 
Libre y Soberano a Nayarit, 
reglas e instalaciones, 
económico, filias y dogmas, 
haciendo lo diferente y de 
estilos modernos.
Eduardo Gómez Encarnación 
habló en tercer terminó sobre 
Bahía de Banderas, habitado 
desde la época pre colonial 
por tribus hueytlahtonazgo 
de Xalisco, y fundado entre 
los años de 559 y 618. De 
lo anterior dan testimonio 
vest igios arqueológicos 
de origen nahuatltlaca en 
Sayulita, Higuera Blanca, 
Punta de Mita, Valle de 
Banderas y San Juan de 
Abajo.
En 1530 Nuño Beltrán 
de Guzmán somet ió a 
los indígenas y muchos 
escaparon a la Sierra.
En el siglo XIII se intensificó 
la siembra de tabaco y en 
el XVIII como refugio de 
embarcaciones. En 1904 
se crea la Subprefectura de 
Valle de Banderas y en 1917 
se integra a Compostela. En 
1937 se les dotó de tierras 
ejidales y en 1988 el Congreso 
realizó un proceso de consulta 
directa a las comunidades 

y en diciembre de 1989 se 
expide el decreto 7261 para 
crear el municipio de Bahía 
de Banderas.
El maestro Eduardo Gómez 
hace referencia que Porfirio 
Díaz se encarga de hacer 
efectivo el proyecto Liberal, 
pero antes entre 1825-1845 
se expiden leyes en contra 
de la propiedad comunal 
y  menciona a Manuel 
González quien denunció y 
concentro 17 sitios de ganado 
mayor, escudándose en la 
voracidad de las Leyes de 
Desamortización.
Menciona los años de 
1859 a 1867 que Manuel 
Lozada gobierna en forma 
independiente y en 1872 el 
plan Libertador de los Pueblos 
Unidos de Nayarit con los 
momentos más importantes 
del Tigre del Álica.
Refiere que en la década 
de 1880 a 1890 se ven las 
primeras caras de los gringos 
a causa de la apertura de 
Porfirio Díaz a la inversión 
extranjera en tierras del 
hoy Bahía de Banderas con 
una población de 20 mil 
habitantes que consumían 
maíz, frijol, ganado y tabaco 
de exportación hasta inicios 
de siglo XX.
Habla de las primeras casas 
comerciales, del porfiriato y 
sociedad, y entre otros del 
General Mariano Ruiz.
Al  pr inc ip io y a l  f inal 
a g r a d e c i e r o n  a  l o s 
organizadores, a la facultad 
de Economía, a su director, a 
los actores conferencistas y 
al público asistente, por parte 
del Doctor Julio Placencia, 
Pedro Luna y de Prensa del 
Gobierno del Estado a Rafael 
Gerardo Vargas Pasaye y por 
supuesto al Director General 
del Periódico Gente y Poder, 
Lic. Antonio Lora Zamorano.

Nayarit, reflexiones a un siglo (III)
Por Ángel Carbajal 

Aguilar
En el marco del primer 
Centenario de Nayarit como 
Estado Libre y Soberano, se 
realizó la tercera sesión del 
seminario Nayarit reflexiones 
a un siglo. Historia y Cultura 
Regional con la participación 
de los investigadores Rodolfo 
Medina Gutiérrez, Eduardo 
Gómez Encarnación y Rubén 
Arroyo Arámbul, el primero 
en participar, con el tema 
apasionante y bien ilustrado 
sobre Ahuacatlán; entre ellos, 
que pasó con el porfiriato 
antes de llegar a 1917 y las 
estrategias para adueñarse 
de la Presidencia de México, 
por más de 30 años, temas 
como la inversión extranjera, 
las economías de plantación. 
Como aquella referencia que 
hizo el período El Tepiqueño, 
que en 1884, cuando la 
casa Deliuz comprara 4 mil 
matas de café para plantar 
en El Cora.
O cómo los funcionarios 
corruptos de Porfirio Díaz 
incautaban, confiscaban y 
torturaban, por la más leve 
sospecha o denuncia, por 
infundada que fuera.
Refirió sobre las leyendas, 
como la de los patos 
p i ch i ch ines  y  de  un 
homosexual apodado la 
chocolatona; de un hojalatero, 
constructor del kiosco y de 
las fiestas por el tedeum por 
la reelección de Porfirio Díaz 
y con ello, la celebración por 
la designación de los jefes 
políticos de Ahuacatlán.
En forma amena contó de 

la prohibición del calzón de 
manta por indecente, porque 
según ellos, "pues todo se 
notaba".
De las minas, del primer 
servicio de energía eléctrica 
en 1903 y en dos años, 
con utilidades para 1905, 
del agua y sus usos de la 
instalación de la primera 
escuela Nacional, la actual, 
José Maria Morelos y Pavón.

Del transporte a través de 
diligencias, que transitaban, 
primero por Camino real, 
luego por camino nacional y 
al final por camino de rueda 
con las dificultades por falta 
de puentes.
Del primer automóvil que 
llegó a Ahuacatlán el 19 
de marzo de 1917 a las 22 
horas, el que fue recibido 
a las afueras del pueblo 
por el papá del expositor, 
Rubén Arroyo; cuenta que 
era un niño, su abuelo 
asombrado del auto y del 
conductor que entró como 
todo un héroe, éste exigiendo 
silencio para describir el auto 
móvil, mientras los niños le 
describían, veían en lo los 
fanales, los dos ojos; en las 
llantas, las manos y los pies 
y en el escape, gritaron “ya 
le encontré el cu... Por donde 
hace del baño”.
Recuerda el inicio del siglo 
XX de muchos inventos, 
las máquinas, de coser y 
de escribir, hoja de afeitar, 
automóvil y poco antes la 
energía eléctrica, la radio 
y la fotografía.
En Caravana, en ese tiempo,  
los toreros salían de México, 
actuaban en Guadalajara y 
llegaban a Ahuacatlán, a la 
tradicional plaza de toros 
Coliseo durante las fiestas 
de octubre, festejaban en 

grande en toda la región, 
y por cierto este cuatro de 
octubre 2016 sigue vigente 
como en 1872 con la visita 
de Manuel Lozada, 4 meses 
antes de su muerte.
Habló sobre los desfiles con 
los trajes típicos españoles, 
las clases sociales, los 
bandoleros, la presencia 
de indios Yaquis, de la 
decadencia de Porfirio Díaz y 

sobre el mito de la supuesta 
paz.
Rodolfo Medina Gutiérrez 
desarrolló el tema  sobre 
Compostela, el presentado 
de sus libros publicados.
De la influencia del centro 
minero, San Sebast ián 
del Oeste. Haciendas de 
Compostela; Miravalles, 
Ixtapa, Las varas, Santa 
Rosa y Lagunillas, de la 
producción de cada una 
de ellas, sus habitantes y 
autoridades y sobre un mal 
imperante hasta nuestros 
días, el bandolerismo en el 
siglo XIX.
Destacó los tres momentos 
p r e v i o s  a  1 9 1 7 ;  l a 
Pacificación del Territorio 
de Tepic, Ejecución de las 
Reformas Constitucionales 
y la modernización de las 
poblaciones.
Destacó el tercer momento, 
primero con la pugna por 
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Inaugura el gobernador Parque 
de Beisbol Infantil de Tuxpan

Por: Iyare Enríquez 
T u x p a n ,  N a y a r i t . - 
“Agradecemos infinitamente 
al primer mandatario nayarita, 
Roberto Sandoval Castañeda 
por apoyar y generar grandes 
beneficios para las familias 
de Nuestro Tuxpan. La noche 
del pasado viernes, ante 
una gran multitud se llevó 
a cabo la inauguración del 
tan anhelado Parque de 
Beisbol Infantil, encabezada 
por el Gobernador Amigo, 
Roberto Sandoval Castañeda 
y el Presidente Municipal, 
Salvador Saldaña Barrera y 
niños pertenecientes a equipos 
locales de beisbol infantil. En 

donde también participaron 
el Director del INCUFID, Ariel 
Lugo; así como también los 
Presidentes Municipales de 
los distintos Municipios que 
conforman la Liga Nayarit 
de Beisbol. Enhorabuena y 
sigamos sumando esfuerzos 
para que más obras como 
ésta, se logren y lleguen a 
nuestro municipio y de ésta 
manera generar más y mejores 
beneficios para las familias 
de Nuestro Tuxpan”. 
El Presidente Municipal 
Salvador Saldaña Barrera dio 
la bienvenida a las autoridades 
estatales y municipales, así 
como también a los cientos de 

personas de distintos sectores 
que allí se encontraban para 
presenciar tan importante 
evento. "Estamos agradecidos 
con usted, señor Gobernador; 
hacía más de 20 años, que 
anhelábamos tener un estadio 
infantil y que nuestros niños 
tuvieran un lugar donde 
pudiesen desarrollar sus 
habil idades y aptitudes 
deportivas de manera segura. 
Hoy en Tuxpan se escribe 
una página más en la historia 
del rey de los deportes 
tuxpense, semillero de muchos 
jugadores que en su tiempo 
fueron grandes ídolos y que 
a la fecha se les recuerda 

Da el Gobernador banderazo de inicio 
de remodelación de plaza principal

En la cabecera municipal de Tuxpan

Por: Iyare Enríquez 
Tuxpan, Nayarit.- En las 
inmediaciones del Jardín Principal 
de Nuestro Tuxpan, encabezado 
por el primer mandatario Nayarita, 
Roberto Sandoval Castañeda, se 

llevó a cabo el banderazo de inicio 
de lo que será la remodelación 
de la plaza principal. 
En dicho evento, estuvieron 
presentes, el  Presidente 
Municipal, Salvador Saldaña 

Barrera; la Diputada 
Local, Angélica 
Sánchez Cervantes; 
e l  S e c r e t a r i o 
Estatal de Obras 
Públicas, Antonio 
González Huízar; 
el Presidente Ejidal, 
Efrén Nieves Mora 
y la señora Toribia 
Medina Morales, 
quien es beneficiaria 

de ésta importante obra. Se 
contó también con la presencia 
de los Presidentes Municipales 
de los municipios de Acaponeta, 
Rosamorada, Santiago Ixcuintla, 
Tecuala y de Familias que se 
dieron cita para ser partícipes 
de tan importante evento.
El Edil, Saldaña Barrera, 
agradeció a las autoridades 
estatales y municipales que 
allí se encontraban, así mismo 
a las familias tuxpenses que 
hicieron acto de presencia en 
tan importante evento. Se refirió 
al primer mandatario nayarita, 
agradeciéndole el apoyo y la 
buena voluntad que siempre 

ha mostrado hacia nuestro 
municipio. Haciendo hincapié 
en que sin su ayuda, ésta obra 
no hubiese sido una realidad y 
que sin lugar a dudas, una vez 
terminada vendrá a beneficiar a 
las familias de Nuestro Tuxpan. 
"Con ésta nueva plaza principal, 
se dará una mejor y bonita imagen 
a Nuestro Tuxpan; los niños, 
jóvenes, adultos y jóvenes de la 
tercera edad, tendrán un espacio 
digno, donde podrán disfrutar y 
pasar tardes agradables llenas 
de armonía y de convivencia 
familiar”, finalizó el Edil, Saldaña 
Barrera. 
Por su parte el primer mandatario, 
Roberto Sandoval Castañeda 
expresó sentirse contento de 
nuevamente estar en el municipio 
de Tuxpan, asimismo se refirió al 
alcalde Saldaña, como un hombre 
que siempre ha luchado por el 
bienestar del municipio y que hoy 

en día se marca en la historia 
lo mucho que se ha logrado 
hacer en este bello municipio. 
Mencionó el gran proyecto de 
la empresa ensambladora "ATR 
NAYARIT SUMITOMO", mismo 
que está en puerta y que en un 
principio generará 250 empleos 
directos, mismos que en un 
futuro se incrementarán hasta 
los 1000 empleos. 
Cabe mencionar que ésta obra 
de remodelación de la plaza 
principal tendrá un costo de tres 
millones trescientos sin deuda 
pública. Tuxpan es un pueblo 
con presente y con futuro. "Qué 
bueno que vengo a hablarles de 
beneficios, de las cosas malas 
se lo dejó a los demás; las 
buenas las contamos los buenos 
nayaritas, muchas gracias a todos 
y que ésta plaza sea fuente de 
felicidad para todas las familias 
de Tuxpan”, finalizó. 

mandatario nayarita, expresó 
a los presentes después de 
haber presentado la Liga 
Nayarit de Beisbol en su 
Edición 2016-2017, expresó: 
"Hoy, éste es su estadio, 
un estadio que costó cerca 
de 10 millones de pesos 
sin deuda pública. El único 
compromiso que tenemos 
que hacer es que lo cuiden, 
que éste estadio dure para 
muchas generac iones. 
Muchas Felicidades a todos. 
Enhorabuena y muchas 
Felicidades”, f inalizó el 
Gobernador Amigo, Roberto 
Sandoval Castañeda.

con cariño y que hoy en día, 
siguen surgiendo grandes 
peloteros que con disciplina 
y dedicación están haciendo 
historia tanto en el país como 
en el extranjero, poniendo en 
alto el nombre de Nuestro 
Tuxpan”, dijo el Edil Saldaña 
Barrera.
Por su parte, el primer 
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Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Presuntamente varios priistas 
opinaron que en fecha reciente 
se les dijo que si no apoyaban 
al PRI, que no estorbaran, 
por lo que decidieron irse al 
PAN, un partido donde según 
ellos no estorban, “ya huele a 
PAN”, en alusión en que los 
priistas perderán el gobierno 
municipal en los próximos 
comicios.
“ L o s  p r i i s t a s 
queremos construir 
un Ixtlán nuevo para 
todos, queremos 
un partido plural 
e  i n c l u y e n t e , 
queremos ser parte 
de este proyecto. 
Ante los supuesto 
actos de separación 
el PRI, local ponen en 
duda que quienes se 
van hayan militado 
en el priismo, si 
estos hechos de 
desbandada se 
siguen dando la 
es tab i l i dad  de l 
priismo estará en 
riesgo”.

Los entrevistados dijeron 
que se van como un apoyo 
ciudadano con miras a 
quedarse en el Partido Acción 
Nacional, aclarando que 
cada quien tendrá el libre 
albedrio de irse al partido 
que más les convenga, 
nos vamos cansados de 
tantos saqueos, corrupción 
y conductas irrespetuosas lo 
que impide que lleguen las 
posibilidades de desarrollo 
en el municipio.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- En un 
recorrido por las diferentes 
sectores de esta cabecera 
municipal, deja ver que nadie 
está trabajando para tapar 
los más de 14 mil baches, 
realmente no se hace nada 
para terminar con este campo 
minado, por ejemplo en la 
calle Victoria se registran 
hasta 24 baches en una sola 
cuadra, que por su longitud y 
diámetro pueden confundirse 
con cráteres lunares.
Vialidades que pueden ser 
ut i l izada por deport istas 
extremos de Motocrós o 
Bicicleta de montaña para 
realizar en ellas todo tipo de 

suertes, existen baches donde 
también hay pequeños pedazos 
de calle, donde prácticamente 
es imposible circular, la gente 
prácticamente está harta de 
tantos baches, es por eso que 
los rellenan con arena, grava, 
lo que los deja mucho peor.
Lo cierto es que el problema 
de los baches se ha convertido 
en la principal queja contra 
Obras Públicas, pues lejos de 
solucionarse la problemática, 
como se había prometido, 
se ha enfocado en reforzar 
los programas con fines 
recaudatorios, dejando a un 
lado los sociales, a pesar que 
sea corroborado la existencia 
de enormes cráteres que ponen 
en peligro a los transeúntes. 
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Fundación Miramontes 
refuerza programa 

contra el Cáncer

La gente está harta de tantos 
baches, hay calles que tienen 

24 baches en una cuadra

ABEL VALDERRAMA,  SIMPATIZA 
CON LA IDEOLOGIA DE MORENA

Sigue el éxodo de 
priístas al PAN local

el papel de las instituciones 
es apoyar y contribuir a una 
mejora de los enfermos de 
cáncer, además se tiene que 
buscar políticas sociales 
que mejoren los centros 

asistenciales, también la 
sociedad civil tiene que 
colaborar en este tema tan 
sensible de estar enfermo 
de Cáncer y no encontrar 
ayuda. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
entrevista con la incansable 
presidenta de Fundación 
Miramontes, Elvia Miramontes 
de Sánchez, explicó que una 
de las emociones que se 
pueden experimentar cuando 
se es diagnosticado con el 
Cáncer es el enojo, ¿por qué 
a mí?, ¿alguna vez me sentiré 
mejor?, son algunos de los 
pensamientos que provocan 
frustración y enojo señaló.
Incluso manifestó, que se 
necesita ayuda Psicológica y 
Social para personas enfermas 
y sus familias para sobrellevar 
esta terrible enfermedad, 
es por eso que fundación 
Miramontes, organiza eventos 
para recaudar fondos para 
f inanciar proyectos de 
investigación y programas 
de atención psicológica y 
social a personas enfermas 
y sus familias, para evitar 
crisis emocionales.
Por último Elvia Miramontes 
de Sánchez, confirmó que 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
En reuniones pr ivadas 
dist intas corr ientes del 

PRI, encabezadas por Abel 
Valderrama, se ha  reconocido 
el crecimiento de MORENA,  
y califican al partido de 

Andrés Manuel 
López Obrador,  
quien renunciara 
al sol Azteca en 
el 2012, como 
u n a  f u e r z a 
importante a nivel 
nacional y en 
este municipio.
En este municipio 
hemos visto al 
empresario Abel 
Va l d e r r a m a , 
promoviendo la 
fuerza de Morena, 
b r o m e a n d o 
c o n  s u s 

correligionarios al decirles 
que la presencia de AMLO,  
puede quitarle al municipio el 
síndrome de hijos de padres 
divorciados ya que  muchos 
priistas se van de casa sin 
intenciones de regresar, lo 
que pone en riesgo el poder 
político del tricolor.
La nueva corriente local 
de priistas que se van a  
MORENA,  se han pronunciado 
porque los políticos acaten 
una austeridad real y quitar 
la burocracia,  por lo que se 
necesitan  arreglos de fondo, 
con honestidad y que los  
acuerdos beneficien a los 
que menos tienen y que se 
quite el régimen de opresión, 
corrupción y privilegios.
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Los hechos y el mensaje de López Obrador, 
está despertando conciencias en le ciudadanía

Un espectáculo de primer nivel en 
Acaponeta: el ballet Simyonov de Serbia

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Acaponeta. El  próximo 
miércoles 19 de octubre en el 
Auditorio Municipal, Acaponeta 
tendrá un espectáculo de 
primer nivel y que ha recorrido 
buena parte del mundo, se 
trata del Ballet Folclórico 
“Simyonov” de Serbia, el cual 
nació en el año de 1986 en 
Belgrado, la entonces capital 
de Yugoslavia, integrando a 
los mejores bailarines de esa 
nación. Es necesario recalcar 
que la formación dancística 
de los integrantes de este 
reconocido grupo, viene desde 
la niñez, ya que dada la 
complejidad de los bailes, 
exige que estos comiencen 

desde temprana edad, porque 
los entrenamientos incluyen 
técnicas de danza folclórica, 
pero también de danza 
clásica. Los bailarines del 
“Simyonov”, reciben clases 
de acrobacia, teatro, historia 
del arte, expresión corporal, 
maquillaje e historia del 
vestuario folclórico de su 
país y, posteriormente, pasan 
a una etapa de preparación 
en artes marciales donde 
se les enseña el manejo de 
látigos, espadas, cuchillos, 
palos pastoriles y demás 
instrumentos de alto riesgo.
La Directora de Fomento 
Cultural Municipal, Dra. Aída 
Aftimos Toledo, explica que el 
Ayuntamiento de Malaquías 

Aguiar Flores, está haciendo 
un gran esfuerzo para traer 
a este grupo de selectos 
bailarines y que por la labor 
que realizan y por el número 
de personas que se contempla 
puedan ver este magnífico 
evento, se ha planeado 
que se lleve a cabo en el 
Auditorio Municipal y que 
tendrá un costo de 200 pesos 
por persona, agregando que 
vale la pena el gasto ya que 
las imaginativas coreografías 
de “Simyonov”, la variada y 

colorida puesta en escena, el 
alto nivel técnico y artístico, 
junto con la calidad y calidez 
humana de sus componentes, 
así como su larga experiencia 
participando en diferentes 
festivales de todo el mundo, 
garantizan que el boleto valga 
cada peso erogado.
El Ballet Folclórico “Simyonov” 
de Serbia cuenta con 30 
ba i lar ines en escena, 
cinco músicos, un director-
coreógrafo, un técnico de 
audio e iluminación, un tour 

manager, un asistente y 
un responsable de todos 
ellos, para un total de 40 
personas en el equipo; pero 
lo interesante, agrega la 
funcionaria responsable de 
la cultura en el municipio, es 
que los artistas y coreógrafo 
sostendrán una clínica con 
los grupos dancísticos del 
municipio, donde además de 
la convivencia, aprenderán 
técnicas de la danza que tienen 
enorme éxito y reconocimiento 
a nivel mundial. (DCSM)

Por Oscar Quintero
Tecuala, Nayarit.- En entrevista 
con el consejero estatal de 
MORENA por el municipio de 
Tecuala, Ceferino Lora Estrada 
quien dijo estar muy contento 
por la reciente visita de Manuel 
López Obrador y del Dr. Navarro 
Quintero en un magno evento 
en la cabecera municipal de 
Tecuala,” porque se demuestra 
una vez más que el pueblo 
tiene memoria e inteligencia, lo 
he dicho toda mi vida y no me 
equivoco hace dos años atrás 
apenas nos reuníamos unas 
15 personas para construir 
MORENA después unas 30, 
después unas 200 y hoy somos 
miles de simpatizantes de 
MORENA que sí, cree en el 

proyecto alternativo de nación 
que el licenciado Manuel López 
Obrador, encabeza”.
“Queremos decirle a todo el 
pueblo en general que no es 
ni MORENA ni López Obrador, 
aquí es el pueblo el que está 
reclamando un cambio verdadero, 
el proyecto es el que importa, 
el proyecto de nación es el que 
importa y que sepan los maestros 
y desde esta trinchera les digo 
que ningún partido político en el 
país va a rescatar al sindicalismo 
y las luchas sindicales, ningún 
partido va a rescatar de esa falsa 
mal llamada reforma educativa y 
que no es más que una reforma 
laboral en contra del trabajador 
y que los maestros se sumen a 
esta lucha porque es el último 

barco que nos queda”.
“Hacerle causa al campesino 
y hacerle justicia al campo 
sin desatender el futuro y  la 
seguridad de sus hijos y nietos 
yo le hago un llamado a todos 
los maestros porque ellos son 
los agentes de cambio más 
importante y a la líder del SUTSEN 
Águeda Galicia  le grito y que 
de verdad luche por proteger los 
derechos de los trabajadores y 
que se venga a MORENA con 
todo su sindicato y MORENA le 
hará justicia en el 2018”.
“El mensaje y la acción de Morena 
está despertando conciencias 
en la ciudadanía ya que los 
hechos han demostrado ser buen 
gobierno como lo ha hecho en 
el DF, mientras otros partidos 

gastaron millones por quitarle 
el poder a la DEMOCRACIA y 
se reconoce la obra de López 
obrador que ha dejado huella con 
buen trabajo y honestidad, que 
acaso ya se le olvido a Televisa 
y TVAZTECA que en los 5 años 
que gobernó, el DF solo falto dos 
días cuando falleció su señora 
madre y otro cuando falleció su 
esposa  que llegaba a las 6 30 
y se iba a su casa a las 11 de 
la noche a su casa”.
“No tiene grandes vienes recalco 
el entrevistado solo el corazón 
en la mano y la mente fresca 
para pensar en la gente que 
tiene necesidad y de la gente 
que quiere justicia, con dolor 
dijo Lora Estrada, tengo un hijo 
desaparecido desde hace ya 5 

años y tiene 39 años de edad he 
tocado puertas en este gobierno 
y es pura simulación, pero tengo 
fe y que todos los desaparecidos 
van a aparecer cuando Andrés 
Manuel llegue al poder como 
presidente de la Republica, 
será como salvaremos al país 
porque le vamos a entregar el 
poder al pueblo y el pueblo solo 
aplicara la justicia”, concluyo el 
consejero Ceferino Lora Estrada.
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caponetaa

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

Acaponeta.- Debido a que 
las fuertes lluvias que se 
v ienen presentando en 
los úl t imos días y han 
ocasionado inundaciones y 
problemas en las viviendas 
cercanas al bordo del río 
Acaponeta, debido a severos 
taponamientos en los drenes 
del agua pluvial que se 
ubican a un costado del 
malecón y que llevan esas 
corr ientes directamente 

a las ori l las del río, la 
Dirección de Obras Públicas 
Municipales, que dir ige 
el Ing. Adrián Humberto 
Rodríguez Cedano, por 
instrucciones del primer edil 
Malaquías Aguiar Flores, 
se dieron a la tarea de 
desazolvar esos canales que 
dan salida al agua pluvial.
Esta  tarea abarcó las 
calles Chihuahua, Colima, 
Aguascalientes, Sinaloa y 
Jalisco, por donde corre 
el dren, mismo que se 
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Limpia Obras Públicas drenes 
azolvados a un costado del río

Pretende el 
Ayuntamiento 

hacer los 
cobros del 
impuesto 
predial

hallaba con basura, hierbas, 
escombro y material para la 
construcción, especialmente 
grava y arena,  lo  que 
ocasionaba que el agua 
de las torrenciales lluvias, 
no f luyera debidamente 
inundando casas habitación 
ubicadas en esas calles. 
Esos mater iales fueron 
retirados por maquinaria 
y góndolas al servicio del 
municipio.
Esta tarea de continuará 
p o r  t o d a s  a q u e l l a s 
arterias por donde cruce 
el mencionado canal, y se 
suplica a la ciudadanía que 
no entorpezca con toda 
clase de obstáculos el libre 
correr de las aguas fluviales 
que buscan su salida al río 
Acaponeta. (DCSM)

Implementan dos programas de activación física para la ciudad
Pedro Bernal/

 Gente y Poder 
Acaponeta.- A través de dos 
recursos que el Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar 
Flores gestionó ante el 
Instituto Nayarita de Cultura 
Física y Deporte (INCUFID), 
la Dirección del Deporte 
Municipal, que encabeza 
el Prof. Eutiminio Rojas 
Juárez ha establecido ya 
dos puntos de activación 
f ís ica en la  c iudad de 
Acaponeta a través del 
Programa “Actívate”, el 
primero se instaló en el 

malecón a un costado del 
kiosco que ahí se levanta, 
funcionando de las 17:30 
a las 18:30 horas; y el 
segundo, en la Unidad 
Deportiva de seis a siete 
de la mañana.
En ambos puntos,  dos 
personas por medio del 
baile y diversas actividades 
físicas activan a la gente 
interesada, con la intención 
de  me jo ra r  l a  ca l i dad 
de  v ida  de  cada  una , 
combatir las enfermedades 
crónicas-degenerativas y la 
obesidad. Por supuesto esta 

actividad es completamente 
gratuita y cualquier puede 

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

Acaponeta.- En la sesión 
extraordinaria de cabildo del 
pasado 23 de septiembre del 
presente año, misma que presidió 
el C. Malaquías Aguiar Flores, se 
marcó como tercer punto de la 
orden del día el análisis, discusión 
y aprobación de la terminación 
anticipada del convenio de 
colaboración administrativa en 
materia del impuesto predial, 
que fue firmado el día 11 de 
septiembre de 2014.
En esa importante sesión de 
cabildo, se aprobó de manera 
unánime, que tanto en lo general 
como en lo particular, se dé 
la terminación anticipada del 
convenio de colaboración 
administrativa en materia de 
impuesto predial, para que ya no 
se cobre a través de la oficina 
recaudadora estatal asentada 
en el municipio, sino que se 
haga directamente en tesorería 
municipal.
Hecho eso, se ha llevado a 
la ciudad de Tepic el acuerdo 
para que sea publicado en el 
Periódico Oficial, órgano de 
Gobierno del Estado de Nayarit, 
además de su edición en la 
Gaceta Municipal, cosa que 
también ya se realizó.
Por ahora, el H. Ayuntamiento 
está en espera de la resolución, 
para poder en el futuro, la 
tesorería municipal hacer los 
cobros del impuesto predial, 
como ya alguna vez se hizo. 
(DCSM). 

acceder a ella de lunes a 
viernes. (DCSM)
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ompostelaC

luego de conocer la ciudad 
de Compostela, la titular de 
la asistencia social en el 
Municipio de Compostela 
Martha Al ic ia Cambero  
junto con el Secretario del 
Ayuntamiento Francisco  
Zúñiga, del Director de 
Desarrollo Económico y 
Turismo Víctor Ramírez, 
así como de la titular de 
arte y cultura Xóchitl Vargas 
le dijeron adiós al amigo 
Dávalos, quien continua su 
camino en esta difícil travesía 
por los caminos de México.
Mario Davalos , quien tiene 
una discapacidad y está 
recorriendo la República 
Mexicana en bicicleta, cuyo 
fin es llevar el mensaje de 
conciencia para el respeto 
hacia las personas con 
capacidades diferentes, es 
originario del Estado de 

Veracruz, con 47 años de 
edad, y mediante esta hazaña 
pretende llevar el mensaje de 
la atención y el respeto de 
los derechos a las personas 
con discapacidad, pero que 
además el Gobierno fije los 
ojos en ellos con proyectos 
que ayuden a este sector de 
la población.
A la fecha Mario ha recorrido 
kilómetros y kilómetros de le 
geografía mexicana montado 
solo en su silla de ruedas, 
ya que la poliomielitis le dejó 
secuelas en sus piernas; 
Desde que contrajo la 
enfermedad a los  tres meses 
de edad, sin embargo, su 
condición no le ha  impedido 
cumplir cada una de las metas 
que se ha propuesto.
De norte a sur y de este 
a oeste, sobre su sil la 
de ruedas Mario lleva el 
mensaje de las personas 
con discapacidad para que 
sean escuchados, mediante 
esta hazaña demuestra que 
una discapacidad no es un 
impedimento para realizar 
proezas como lo que está 
haciendo, y que lo manifestó 
a su llegada a Compostela.
En su travesía por la República 
le acompaña solo su fiel 
compañera “la jarocha” que es 
una silla con una adaptación 
de tres ruedas con la que se 
aventura todos los días en 
este recorrido que ya suena 
fuerte a nivel Nacional.
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DIF Compostela 
brinda hospitalidad 

a Mario Dávalos al reunirse con campesinos 

Se suma Alcaldesa a 
propuesta para carretera 

alterna de Miravalles

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.-Llega a 
tierras compostelenses el 
jarocho Mario Dávalos, quien 
desde hace tiempo realiza la 
proeza de recorrer diversos 
puntos de la República 
Mexicana en su silla de 
ruedas.
Al llegar a esta ciudad de 
Compostela, la Presidenta del 
DIF Municipal Martha Alicia 
Cambero dio instrucciones, 
para que a través de esta 
dependencia se le dieran 
todas las facilidades y apoyos 
necesarios a nuestro singular 
visitante.
Y el pasado fin de semana 

Composte la ,  Nayar i t . - 
(Donkey) –La tarde de este 
miércoles la presidenta 
municipal, Alicia Monroy Lizola, 
se reunió con dirigentes y 
campesinos de, El Refilión, 
Miravalles, Zapotán, Borbollón y 
Compostela, en cuyo encuentro, 
además de saludarlos y 
escuchar sus planteamientos, 
reafirmó el compromiso de 
seguir trabajando para beneficio 
de sus ejidos y comunidades.
Cabe mencionar que en 
este evento celebrado en un 
predio cercano a Miravalles, 
la Alcaldesa de Compostela, 
estuvo acompañada por la 
Senadora Hilaria Domínguez 
Arvizu, quien aprovecho para 
presentar el proyecto ejecutivo 
para la construcción de 2.5 
kilómetros de la carretera alterna 
que conectara a Miravalles con 
la carretera 200 Tepic- Puerto 
Vallarta, cuya obra—afirmó—
está  programada  para  el 2017 
y contempla una inversión de 
10 millones de pesos, por lo 
que se comprometió a gestionar 
dichos recursos para hacer 
posible esta vía. 
Existen otros proyectos igual 
de importantes, derivados del 
Convenio pactado entre los 
ejidos, El Refilión, Miravalles y 
la SCT, como la pavimentación 
de casi 2 kilómetros la carretera 
que conduce al Refilión y que 
entronca con la carretera 200, 
obra que está a punto de 
arrancar y en la que el Gobierno 
federal  aplicara una inversión 
más de 6 millones de pesos, 
afirmó la Senadora.
En este encuentro con 
campesinos y sus líderes, 
estuvieron presentes el diputado 
Francisco Javier Monroy Ibarra 
y el coordinador de los trabajos 

con el sector agrario de la 
tercera demarcación de la parte 
alta de Compostela, Octavio 
(el Zurdo) García Ortega, así 
como el regidor Mario Rivera 
Burusqueta.
Al respecto, la Alcaldesa de 
Compostela, explicó que si bien 
ya existe el proyecto ejecutivo 
que gestiono la Senadora 
Hilaria Domínguez con un 
costo de 260 mil pesos para la 
construcción de esa vía alterna 
que dará  fluidez a la carga 
vehicular de Miravalles hacia 
el entronque con la carretera 
200 Compostela—Tepic, es un 
gran paso, “por ello pedimos 
a la Senadora que nos ayude 
a gestionar los 10 millones 
de pesos para esta obra y 
confiamos en que podrá hacerlo 
con el apoyo del presidente 
Enrique Peña Nieto, de la 
diputada Jazmín Bugarin y del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda,  porque es mujer 
que sabe trabajar en equipo”, 
aseguró.
Monroy Lizola, además de 
sumarse a la propuesta 
de la carretera alterna, 
se comprometió hacer el 
proyecto del agua potable 
pa ra  M i rava l l es ,  cuya 
infraestructura será conectada 
en los manantiales ubicados 
en las montañas colindantes  
con esta comunidad. Existen 
condiciones para hacerlo 
posible—sostuvo—porque el 
ejido ya tiene la concesión del 
agua, gracias a la gestión de la 
Senadora Hilaria Domínguez, 
pues tenían 10 años tocando 
puertas y hoy es una realidad, 
“por ello celebró estos apoyos 
que trae para la gente de estas 
comunidades, concluyó la 
Alcaldesa.   

* En su hazaña montado 
sobre su silla de ruedas 

recorre los caminos 
del país y ya visitó 

Compostela
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Toma protesta Comité Municipal de Nueva 
Alianza que preside Juan Carlos Maravillas

Katia Monserrat representa dignamente la banda 
como primera princesa y la corona de Ruiz

En Compostela

Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
–En punto del medio día de este 
sábado pasado, la presidenta 
del CDE de Nueva Alianza, 
Mirna Manjarrez Valle, además 
de presidir el acto de toma de 
protesta del Comité Municipal 
de este partido que encabeza el 
profesor Juan Carlos Maravillas 
Ponce, anunció que en breve 
se impartirá un curso-taller para 
capacitar a hombres y mujeres 
que darán la batalla el próximo 
año.
Correspondió a la coordinadora 
estatal de finanzas del CDE, 
Paloma Marisol Aguilar Ceja, 
tomar la protesta de ley a dicho 
Comité que es encabezado por el 
profesor Juan Carlos Maravillas 
Ponce, como Presidente y le 
acompañaran José Manuel 
Muñoz Velázquez, Ana Laura 
Díaz Dueñas,  Francisco Javier 
Covarrubias Briseño, Kevin 

Rivera González y Josué David 
Tovar
Durante el evento, Manjarrez 
Valle, acompañada por el 
secretario general, Ricardo Mártir 
Sánchez y por el coordinador 
de vinculación Ricardo Valdéz 
Esparza, destacó que es 
importante para su  partido 
Nueva Alianza contar con una 
dirigencia en el Municipio de 
Compostela con gente capaz 
y dispuesta a trabajar, no 
solamente en acciones de 
promoción política y gestión 
social, sino también enfocadas 
al fortalecer la estructura para 
estar listos y preparados para 
lo que se viene en el 2017, 
preciso.  
Hoy le solicito a la maestra 
Paloma Marisol Aguilar Ceja,-
-afirmó—que las personas que 
serán parte de este comité 
Municipal se conforme de 

Por Oscar Quintero
Ruiz ,  Nayar i t . -  Ka t ia 
Monserrat Torres Molina quien 
representa al municipio de 
Ruiz como la primer princesa 
en esta edición 2016, quien 
informo para este medio, 
me siento muy feliz de ser 
portadora de la Banda como 
primer princesa y además 
de ser digna portadora de 
la corona me siento muy 
orgullosa y le doy gracias 
a mis padres por su gran 
apoyo para poder llegar a 
este triunfo, fue una bonita 

y  gran experiencia en mi 
vida, agradezco también al 
presidente Municipal Víctor 
Abud por darme la oportunidad 
de participar y de representar 
a mi bello municipio, a 
todas las autoridades del 
municipio, agradecer a  todos 
mis amigos que creyeron 
en mí, me siento muy feliz 
y contenta”.
“Fue una gran experiencia 
que me enseño mucho y 
crecer como persona sobre 
todo creer en mi misma, a 
tener valores en la vida, 

confiar en mis padres que 
me dieron el ser,  tener amor 
en lo que emprenda hacer 
en bien propio, de mi familia 
y de mi pueblo”. 
“Como princesa les envía 
un mensaje a todas las 
jovencitas, que hagan lo que 
les gusta y que si les gustan  
los certámenes de belleza 
que los hagan y participen 
no para ganar o tener una 
obsesión si no para disfrutar 
ya que son experiencias 
muy bonitas, y las invito a 
que participen que es parte 

de la vida que además les 
fortalecerá en la vida diaria”.
“Me siento muy feliz de a 
ver logrado lo que soy y de 
representar a mi municipio sé 
que en un futuro representare 
dignamente a mi pueblo de 
Ruiz, en esta etapa de mi vida  
tengo proyectos por llevar a 
cabo que en su momento los 
daré a conocer de momento 
les diré que sí, vienen cosas 
nuevas, me esforzaré más 
para lograr más y sé que lo 
lograre gracias al apoyo de 
mis padres”, CONCLUYO.   

hombres y mujeres, porque 
hemos venido haciendo un 
trabajo importante para capacitar 
a un gran número de mujeres 
que darán la batalla el próximo 
año, y aquí en Nueva Alianza 
se tendrá mucho cuidado en 
que en la próxima elección se 
participe con el 50 por ciento 
de  hombres y el 50 por ciento 
con mujeres para hacer efectiva 
la equidad de género, aseveró.
Por otra parte, Manjarrez Valle, 
dijo que su partido exige a 
quienes llegan a espacios 
políticos y de poder, que sus 
currículos y su actividad sean 
legal y transparentes, que es 
el primer punto que nuestra 
dirigencia nacional revisa y de 
ello deriva —sostuvo—que en 
Nueva Alianza no ocupamos 
llevar al pie de la letra la Ley 
de Anticorrupción, porque desde 
mucho tiempo atrás, hemos 
pugnado porque las cosas se 
hagan bien y con transparencia, 
además es el primer partido 
en que él se dio la equidad de 
género, porque en un Congreso 
tuvimos en mismo número de 
diputados y diputadas.
Entre otros temas, la dirigente 
estatal, aseguró que Nueva 
Alianza es un bastión importante, 
porque además de apoyar y 
garantizar los derechos de los 
ciudadanos y trabaja por la 

educación pública, respeta y se 
suma a los planteamientos de 
los trabajadores de la educación, 
porque le interesa tener un 
pueblo con educación, con 
cultura y preparado, porque 
de esta manera se asegura la 
estabilidad y el desarrollo de 
México.
Manjarrez Valle, convocó a los 
presentes a la unidad, además 
pidió que inviten a sus familias, 
amigos y vecinos a  participar 
en Nueva Alianza, porque es 
un partido transparente y que 
cumplirá los compromisos que 
haga con los ciudadanos.

“Gracias por ser testigos de 
este evento sencillo pero muy 
significativo para Nueva Alianza 
y principalmente para quienes  
residen en Compostela. Esta 
aquí su dirigencia Municipal que 
les responderá  y que nunca 
el CDE no los abandonara en 
sus actividades, porque todos 
aquel hombre o mujer que 
tenga trabajo por el partido ahí 
estaremos pugnando para que 
llegue a un espacio, porque 
ahora, si vamos a ir en alianza 
con algún partido, vamos a ir 
como Gobierno, sino, nos iremos 
solos”, concluyó.     
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Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

del gobierno estatal, para 
que sus familiares viajaran 
en ellos sino que fue más 
allá se apropió de ellos, 
convir t iéndoles en una 
empresa según él particular, 
pero financiada por el mismo 
gobierno estatal y es fecha 
que anda libre y disfrutando 
de la vida con el dinero del 
pueblo de Quintana Roo y con 
la solapación de las mismas 
autoridades, que a estas 
alturas no saben ni donde se 
encuentra el ex mandatario 
estatal ni su familia, pero  
ahora tenemos lo que antes 
se ocultaba pero que todo el 
pueblo mexicano lo sabía, 
que el propio Presidente de 
México, ENRIQUE PEÑA 
NIETO, utilizaba los aviones 
presidenciales, para tener 
contenta a su esposa LA 
GAVIOTA, menos conocida 
como ÁNGELICA RIVERA, 
en donde en las giras 
presidenciales no solo se 
llevaba a sus hijos, hijastros, 
cuñadas, hermanos, amigos 
o amigas, a giras de trabajo 
que nada tenían que hacer 
ellos, y eso pasa también en 
los estados en donde en las 
giras de los gobernantes no 
por la sierra por supuesto, 
sino cuando salen a otros 
estados o países, se llevan 
con todo y perico haciendo 
escalas en otros lugares que 
no son los contemplados, 
porque sus parientes van a 
vacacionar, pero con recursos 
del pueblo.
DE NUEVO CÁRMEN 
A R I S T E G U I ,  E X H I B E 
ACTOS DE CORRUPCIÓN 
D E  P E Ñ A  N I E T O . - 
nuevas invest igaciones 
fundamentadas de acuerdo 
a los trabajos periodísticos 
de investigación que realizó 
C Á R M E N  A R I S T E G U I 
junto con su equipo de 
trabajo, pudieron dar a 

conocer de manera pública, 
que e l  Pres idente de 
México, ENRIQUE PEÑA 
NIETO, utiliza los aviones 
presidenciales, para viajes 
de placer de su familia y 
amistades, aprovechando 
claro está las distintas giras 
presidenciales que realiza el 
Ejecutivo Federal por todo el 
mundo, y pues mientras que 
él cumple con los objetivos de 
su gira, su familia se divierte 
de lo lindo por esos lugares, 
de 32 giras por todo el mundo 
que tiene documentadas 
la periodista, en un lapso 
del 2013 a lo que va del  
2016, su esposa ÁNGELICA 
RIVERA lo acompañado en 
17 ocasiones, en ella se 
pudiera decir que es por 
protocolos que lo debiera 
estar acompañando pero 
existen giras en donde nada 
tiene que hacer ella en esos 
actos oficiales porque su 
presencia no es requerida 
y que sus hijos e hijastras 
han volado con ellos en 9 
ocasiones, en este aspecto, 
los jóvenes nada tienen que 
hacer en esas giras, porque 
no son giras de impulso 
a la familia en el poder, 
ellos van en clara visión de 
vacaciones, mientas que 
las cuñadas del Presidente 
de México, a las cuales 
ha de querer muchísimo, 
lo han acompañado en 7 
ocasiones, quienes lo han 
acompañado a las giras por 
China-Australia en el 2014, 
al Reino Unido en el 2015, 
vacacionaron por Indonesia, 
China, Japón, Turquía en 
el 2013, Colombia, Suiza, 
Nueva York y Cuba en el 2014 
y ustedes creen que gastaron 
un centavito de su bolsillo 
estas personas, cuando 
fue la gira por Portugal, 
El Vaticano y Madrid, el 
Ejecutivo Federal, se hizo 

acompañar por su esposa, 
un hermano de él, por una de 
sus hijastras y una cuñada. 
Indudablemente que los 
excesos y la utilización de 
todos los medios, personales, 
materiales, financieros se 
utilizan para beneficio de la 
familia, parientes y allegados.
LÓPEZ OBRADOR SE 
ERIGE COMO ÉL MESÍAS 
Y PROTECTOR DE LOS 
PUEBLOS.- la obsesión 
desmedida y el interés 
desbo rdan te  po r  se r 
Presidente de México, es 
incontrolable y aún peor 
infrenable, trae el acelerador 
con todo y con las mangueras 
de los frenos rotos y además 
en bajada, pero lo que 
también hay que reconocerle 
es que su discurso agresivo, 
señalador de la corrupción 
galopante en México por parte 
de nuestros gobernantes y de 
la clase política, excluyendo 
él mismo a los de su partido 
MORENA, que aunque se les 
ha detectado y señalado in 
fraganti actos de corrupción 
todavía tiene el descaro de 
defenderlos y decir y asegurar 
que son los más limpios, 
puros y honestos, pero 
insisto su discurso agresivo 
sigue siendo aumentado en 
ese afán protagónico, su 
mensaje es persuasivo al 
grado de que la audiencia en 
sus conferencias y eventos 
políticos públicos se lo creen, 
actitud que es lo que les falta 
a los gobernantes actuales 
priistas, una mirada que 
hace que el pueblo confíe 
en él, no hay tartamudeos 
sino coraje puro, por ello 
en la gira que tuvo por 
Nayarit por cuatro días, dijo 
que la gente de Nayarit y 
su gente merece un mejor 
destino y que MORENA, es 
la esperanza para México y 
para Nayarit, asegurando que 

él país se está destruyendo 
por un cáncer que cada día 
está avanzando y que ese 
cáncer es la corrupción por 
lo que MORENA, estará 
buscando una transformación 
y una alternancia para que 
se acabe, pero que para 
ello se requiere acabar y 
meter a la cárcel a todos 
esos políticos rateros y 
corruptos, anunciando que 
es urgente implementar 
una doble pensión para los 
adultos mayores, otorgar 
pensiones para personas 
discapacitadas a madres 
solteras, beca mensual para 
estudiantes de preparatoria, 
LÓPEZ OBRADOR, subrayó 
que lo que la población en 
todo el país incluyendo aquí 
mismo en Nayarit, exigen 
que haya empleo, que haya 
trabajo, que se rescate 
el campo el cual está en 
el más de los completos 
abandonos, que se apoye 
a pescadores, ganaderos, 
pequeños propietar ios, 
ejidatarios, en Nayarit, no 
se requiere no personajes 
que se han distinguido por 
explotar a los trabajadores, no 
se requiere de gobernantes 
ricos, que solo piensan en 
enriquecerse más a costillas 
del pueblo, los que son ricos 
empresarios nunca quieren 
al pueblo, lo quieren y los 
buscan solo para que les 
den el voto para llegar a 
ser gobernantes para luego 
explotarlos y no atenderlos 
en sus reclamos sociales.
ESPADAZO.- se lo llevan 
nada menos que aquellos 
polít icos que se enojan 
porque se les exhibe de sus 
holgazanerías, por abusar 
del poder que ostentan, de 
agredir al pueblo y que para 
ello, realizan campañas en 
redes sociales en contra de 
periodistas que los exhiben, 
asegurando que lo hacen 
porque les piden dinero, 
porque los extorsiona pero 
sin presentar pruebas de 
sus dichos, quieren puras 
dulzuras, aunque sean más 
amargo que un limón de 
cantina.

C O M Ú N  Q U E 
GOBERNANTES UTILICEN 
TRANSPORTE OFICIAL 
E N  B E N E F I C I O  D E 
FAMILIARES.-   miren 
que ya no es nada de 
sorprendente ver y saber que 
los gobernantes o la élite en el 
poder utilicen la infraestructura 
gubernamental para asuntos 
muy personales, hablamos 
de toda la infraestructura 
incluyendo claro está la 
misma impartición de justicia, 
la cual la agarran como 
propia y a merced de sus 
intereses, desde décadas 
atrás se habían denunciado 
los excesos del poder en 
la utilización de vehículos 
terrestres, marítimos como 
aéreos oficiales para hacer 
viajes personales, en donde 
los beneficiados son en todo 
momento, los familiares 
directos como indirectos, 
es decir hermanos, padres, 
sobrinos, primos, nietos, 
cuñados, hijos, hijastros, 
queridas, queridos, amantes, 
amigos y personas muy 
allegados al gobernante 
en turno, claro está que los 
mismos empresarios presta 
nombres también lo hacen 
y los diputados que se han 
convertido en empleados 
del gobernante en turno, 
aún los más radicales de 
la izquierda que también 
saborean estos beneficios, 
pero eso lo veíamos en otros 
países, luego en México se 
sabía pero poco, pero ahora, 
es una ofensa para el pueblo, 
que para sus traslados a 
fiestas o compromisos de 
familia o de amigos, se 
utilicen los aviones oficiales, 
personal de seguridad que 
los custodien y cuiden, sin 
que nuestros diputados 
federales o senadores digan 
algo, porque también ellos 
están en ese beneficio de 
lambisconería, el ejemplo 
más ofensivo para todo el 
pueblo mexicano se suponía 
que era lo que había cometido 
el ahora ex gobernador de 
Quintana Roo, ROBERTO 
BORGES ANGULO, quien no 
solo utilizaba de las aeronaves 

TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  
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Bravo, ya están listas para 
su circulación; situación que 
para los vecinos que viven en 
esa calles mencionadas es 
una alegría y una completa 
satisfacción el ya  poder 
utilizarlas y dan las gracias 
públicamente al primer edil 
Lucio Santana Zúñiga, por 
escuchar y atender esta 
importante petición ciudadana, 
además muy pronto otras 
extraordinarias obras en la 
cabecera municipal vendrán 
a darle más embellecimiento 
urbano a esta orgullosa ciudad 
de Tecuala.
En una plática con el ciudadano 

presidente, nos comentaba 
que es muy probable que la 
Calzada Rotario o del Panteón, 
como muchos tecualenses 
la conocen, se le dará una 
manita de gato para que con 
motivo de día de muertos los 
visitantes fuereños y de aquí 
mismo -que por tradición 
visitan a su familiar que están 
sepultados en el panteón 
municipal- se l leven una 
percepción de como el H. XXXVI 
Ayuntamiento Constitucional, 
que representa Santana 
Zúñiga, está trabajando de 
acorde al compromiso como 
gobernante con su pueblo y 
además la buena disposición 
del señor gobernador del 
estado Roberto Sandoval 
Castañeda; juntos gobierno 
local y estatal trabajan con 
obras bien construidas de un 
buen largo tiempo de vida útil 
en esas vialidades formadas 
con concreto hidráulico.  

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Con un 
excelente avance en su 
construcción el boulevard 
Tecuala–Acaponeta le va 
dando otra imagen a esa 
salida al vecino municipio de 
Acaponeta, el estadio municipal 
“Santos Ramos Contreras”, 
la unidad deportiva “Benito 
Juárez”; aun sin terminar esta 
magnífica obra de vialidad 
los campos deportivos antes 
mencionados ya tienen otra 
imagen a un sin que esto esté 
totalmente terminado. Además 
los edificios comerciales y 
las casas habitación que 
están a orillas del boulevard 
tendrá con esto una gran 
plusvalía aumentando así 
su valor comercial y lo mejor 
sin costarle ni un centavo por 
esta gran obra con todos sus 

servicios públicos, además 
respetándose y lograr dejar 
en pie la mayoría de las 
palmeras. Es un buen trabajo 

de parte de quien construye 
el boulevard de la gente. 
Por otra parte, y sobre las 
mismas construcciones de 
vialidad en la ciudad las calles 
Guerrero, Amado Nervo y 
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Presenta un gran avance el 
boulevard Tecuala-Acaponeta
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Se consolida Lucero de Fátima Rodríguez Allende 

como aspirante a la diputación por Tecuala

22

Genteypoder/Tecuala/Por: 
Pedro Bernal

Tecuala. “Lucero de Fátima no le 
puede decir que no a una gran parte 
de los ciudadanos tecualenses para 
la aspiración a la diputación local 
que se jugará el próximo año que 
ya está  a la vuelta de la esquina 
queremos que la señora Lucero, siga 
con sus gestorías gubernamentales 
ya teníamos buen rato que una 
regidora no trabajara tanto por su 

demarcación, ese fuerte 
trabajo ciudadano la tiene 
en una buena posición 
política con el pueblo 
tecualense”. Así comentan 
un numerosos grupo de 
féminas en la demarcación 
2 a este reportero del diario 
informativo de GenteyPoder 
local y estatal, el gran 
trabajo casa por casa 

volviendo con quienes le dieron el 
voto a ver que les hace falta o en 
que les puede ayudar, y no nada 
más su fama es la ciudad, ejidos 
y comunidades pertenecientes a 
esta cabecera municipal también 
aseguran que con Lucero de Fátima 
si tendremos diputada de tiempo 
completo! en este distrito”.
Así son las expresiones de apoyo 
que recibe la señora regidora Lucero 

de Fátima Rodríguez Allende, en 
buena parte del municipio de Tecuala  
para que sea primero una fuerte 
aspirante a la diputación local y luego 
candidata a esta misma posición 
para las elecciones del 2017.

Las demarcaciones electorales 3 y 4 serán 
para Efraín Kichik y Juan Luis Montaño

Genteypoder/Tecuala/
Por: Pedro Bernal.

Tecuala.- Las probabilidades  
de que las demarcaciones 
electorales  3 y 4  serán del 
PRI en el 2017, casi es una 
seguridad dicen militantes 
y vecinos ya que cuenta 
con excelentes aspirantes 
para lograr primeramente 
con Efraín Kichik Ceja, 
recuperar la demarcación 
#-3, hay mucha confianza 
con el electorado priísta y su 
voto duro en esas colonias 
y barrios de la demarcación 
ya mencionada Kichik Ceja, 
el aspirante más primordial 
a parecer en las boletas 
electorales de las próximas 
votaciones, ahí aparecerá 
el buen amigo Kichik y si 
no al tiempo amable lector!.

En lo que concierne  a  
los ejidos de Quimichis, 
Pajaritos, Novillero, San 
Cayetano y otros más se 
retendrá por el buen trabajo 
del gobierno municipal actual 
que dirige Lucio Santana 
Zúñiga, atendiendo a la 
mayoría de los habitantes de 
la demarcación 4, y es claro 
que los vecinos radicados 
ahí no se les olvida todo 
el apoyo recibido por los 
diferentes directores del 
XXXLI Ayuntamiento local, es 
por su buen trabajo  que ha 
realizado  Juan Luis Montaño, 
el popular Chaparro, como 
cariñosamente le llaman 
sus amigos y vecinos de 
los ejidos.
Con Luis Montaño votaremos 
otra vez por el Partido 

Revolucionario Institucional 
porque esta demarcación 
es 100% priísta,  así lo 
mencionan quienes ya 
trabajan a favor del popular 
“Chaparro” y que en el 
2017 ocupe una silla en el 
próximo cabildo que habrá 
de conformarse.
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NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

En los pasillos de la escuela superior 
de música…

Para las sritas. Isela y Noemí, atentas, amables y eficientes 
secretarias de la esp. 

Realmente el estar un buen rato en 
los pasillos de la escuela superior de 
música resulta balsámico, catártico 
e inspirador: jóvenes ensayando con 
sus guitarras, con sus flautas, coros, 
pasos, risas, diálogos, armonía, 
afinaciones de voces e instrumentos; 
todo un mundo que estaba perdiendo 
al encerrarme en el viejo claustro 
del garaje, sin vocación explicita de 
cartujo o controvertido jesuita. Sí, 
claro que tengo mucha música en 
casa, clásica, jazz, bossa-nova, rock 
-menos de banda y narcocorridos-, 
pero…el contacto directo con el 
arte, en este caso el de la música, 
es epifánico, salvador, revelador.
Se me ha dicho que la palabra 
música viene de musa, bien, pero ¿y 
ésta?  Todo apunta a una especial 
inspiración, que yo entiendo algo así 
como una revelación, no en el sentido 
teológico; de un conocimiento en 
cierta manera oculto, secreto, por la 
naturaleza misma y por la humana. 
El arte de hacer lo latente tangible, 
de, en cierta manera, materializar 
el espíritu, de condensar nuestro 
fuego creador interno; comprender un 
arte es acceder a la contemplación 
consiente del enigma trascendente, 
el de nuestra esencia real.
Un sentimiento muy profundo de 
nuestra alma, esa concretización de 
elevadas emociones, expresadas en 
armoniosos sonidos -triunfo ante el 

caos del protervo ruido-, es el vellocino 
de oro buscado. Lograr la obra, 
acunada en los tiempos de proyección 
mental, en esos momentos, por lo 
regular inesperados, que hay que fijar 
de facto, porque se esfuman y vuelan 
de inmediato, caprichosamente, es 
lo que hay que tocar en definitiva, y 
es solo una parte del conjunto, pero 
vale la pena.
El arte nos hace vivir en otra 
dimensión existencial, dotándonos 
de una conciencia más superior, y 
ya Beethoven lo decía, en este caso, 
que la música es la expresión der la 
más alta filosofía.
Pero se ve una cosa interesante en 
los llamados silencios musicales, 
silencios llenos de notas, como el 
enigmático silencio de la divinidad, 
llenos de voces.
En eso estaba cuando una señorita, 
secretaria de la mencionada escuela, 
con melodiosa voz me volvió a la 
cotidianidad carnavalesca, bajando 
lentamente al entorno del pasillo 
original, entregando me la respuesta 
del recado. El mensaje había llegado 
a su destino y la cita se concretaba. El 
Pegaso volvía a la fuente de Hipocrene 
y helios se deleitaba en el monte 
helicón con sus nueve compañeras, 
ante la sonrisa complaciente de la 
prudente Mnemosine, mientras el 
hermético caduceo volvía a vibrar 
argóticamente.

¡Baratas! ¡Ofertas!
-Un Trinchero Grande; Dos Mesitas de Centro; 
Una Puerta de Aluminio; Una Puerta de Madera; 
Grava; Dos Microondas; Dos Licuadoras; 
Cinco Cazuelas Nuevas de Teflón.

Llamar al 212 73 58 o 
al Celular 311 136 39 81

Tepic, Nayarit.
¡Aproveche!

A CREMEL
Norma Cardoso

ALCANZAN ACUERDOS EN HUAJIMIC
Para César Pérez Verónica, miembro 
del Centro de Justicia para la 
Paz y el Desarrollo (CEPAD), las 
Comisiones de Derechos Humanos 
de Nayarit y Jalisco han incurrido en 
omisiones al no intervenir e iniciar 
un acta de investigación de oficio 
en el conflicto entre wixéricas y 
ganaderos de Huajimic. Ha dejado 
en evidencia que el organismo 
de Nayarit se ha mantenido al 
margen de la problemática, y que 
el de Jalisco no ha intervenido en 
la situación bajo el argumento de 
que no le corresponde.
Afortunadamente el pasado primero 
de octubre se alcanzaron acuerdos: 
los Wixáricas suspenden juicios 
y ejecuciones y los ganaderos 
cesan los bloqueos, y buscarán 
indemnizaciones federales. Esto 
fue lo que pasó la semana anterior:
Varias organizaciones protectoras 
de los derechos de indígenas, 
así como periodistas nacionales 
y extranjeros, la semana pasada 
tuvieron (y tienen) puestos los ojos 
en el conflicto entre Wixáricas y 
ganaderos de Huajimic, Municipio de 
la Yesca, Nayarit; ya que el pasado 
22 de septiembre, se llevó a cabo 
la ejecución de sentencia en el 
proceso legal en el que el pueblo 
de Wixárica de San Sebastián 
Teponahuaxtlán, perteneciente al 
municipio de Mezquitic y Bolamos 
en Jalisco,  ha pugnado para 
recuperar más de diez mil hectáreas 
que se encuentran invadidas por 
ganaderos de Huajimic.
El pueblo Wixárica, desde hace 
ya casi 15 años ha pugnado por 
la restitución de sus tierras y fue 
hasta el pasado 22 de septiembre 
en el que se entregó los predios que 
se dictó en una primera sentencia 
de trece que ya se encuentran por 
ejecutar, en el municipio de La 
Yesca, Nayarit.
Con una asistencia de casi 700 
wixaritari, quienes se desplazaron de 
sus comunidades, algunos tuvieron 
que caminar por tres días en apoyo 
a sus hermanos indígenas, para 
instalar un campamento y tomar 
posesión de los predios denominados 
“Piedra Bola” y “Bola Negra”, una 
vez que fueran restituidos, a través 
de la ejecución forzosa, así como 
se asienta en la sentencia definitiva 
en el expediente número 769/2002, 
en contra de la señora Enriqueta 

Montoya, dictada por el Magistrado 
Aldo Saúl Muñoz López del Tribunal 
Unitario Agrario número 56, con 
sede en Tepic, Nayarit.
La Actuaria, una vez que firmó el acta 
en presencia de los representantes 
de la comunidad indígena Presidente, 
Secretario y Tesorero, en nombre 
del Tribunal Unitario Agrario del 
Distrito 56, puso en posición física, 
jurídica y material 184 hectáreas, los 
cuales manifestaron ser aceptada 
y recibida la superficie del terreno, 
por los comuneros, quedando 
apercibida la señora Enriqueta 
Montoya para que se abstenga de 
perturbar esa posesión.
Una vez entregadas las primeras 184 
hectáreas, se decidió a posesionarse 
a dos famil ias quienes harán 
sus “jacalitos” y felices de haber 
recuperado lo que hicieron valer en 
juicio. Ahora, piden a las autoridades 
que hagan lo que les corresponde 
y a las organizaciones civiles que 
defienden los derechos humanos 
de indígenas, que estén atentos en 
las otras restituciones, pues temen 
que se desate un enfrentamiento.
Cabe señalar que alrededor de ocho 
periodistas, abogados, asesores y 
actuarios, al tratar de regresar a 
sus lugares de residencia, fueron 
retenidos por ganaderos que 
impidieron el paso a la comitiva 
por alrededor por cuatro horas 
condicionando la salida solo si los 
indígenas abandonaban el predio, 
lo que ocasionó un escarceo. Ahí 
una periodista les decía: Nosotros 
estamos pidiendo solamente el 
acceso. -Pues no se lo vamos a dar 
como la ves- le contestó una mujer. 
Y siguió diciendo la periodista: pues 
eso es privación de la libertad. Me 
vale madre si es privación de la 
libertad- dijo la mujer, que estaba 
de parte de los ganaderos. Eso 
es un delito- decía la reportera-  
nosotros no venimos con mala 
intención, nosotros solo reportamos 
las cosas; yo soy prensa, yo soy 
prensa. -Pues tú has de sacar algo 
porque aquí andas de metiche, 
decía la enérgica mujer. -Pues por 
eso vine para sacar algo, -decía 
la reportera con voz pausada- no 
nos pueden quitar el acceso. Tan 
podemos como que estamos aquí, 
-gritó la mujer que estaba de parte 
de los ganaderos, a la periodista. 
Por fortuna, no llegó a mayores.



Lunes 3 de 
Octubre de 201624

PRD iniciará programa 
de afiliación en todo el 
estado: Eduardo Lugo 

En la presente administración 
el FOVISSSTE se quitó el 

estigma de deudor: Reyes Baeza

*Van por 4 mil nuevos perredistas en su mayoría jóvenes en edad 
de votar, harán de Nayarit y particularmente de Santiago Ixcuintla el 

bastión de la izquierda de todo el país. 

al municipio de Santiago 
Ixcuintla, dijo Lalo Lugo 
López que los trabajos son 
para el año entrante que 
hay elecciones internas, 
por lo que la afiliación para 
captar a estos nuevos 4 mil 
perredistas se realizará en 
lo que resta de este año y 
continuará en el que entra.
Del mismo modo al preguntarle 
sobre si no hay temor que 
perredistas dejen las filas 
de este partido para irse a 
engrosar las filas de otro 
partido que surge con fuerza 
como es MORENA, dijo que 
no se descarta la posibilidad 
de que así sea, pero esto 
no será ni es particular del 
PRD, sino que es de todos 
los partidos políticos, que 
existen militantes que no 
están conformes con sus 
partidos o dirigentes y lo 
abandonan para irse a otros 
donde se sientan más a gusto 
pero eso pasa en todos los 
partidos no es exclusivo de 
uno solo, esto es parte de la 
democracia, los ciudadanos 
buscan nuevas alternativas 
de como influir en decisiones, 

por lo que si en sus partidos 
no les dan la oportunidad de 
participar en algún puesto de 
elección popular o de dirección 
partidista, se molestan y se 
van a otras trincheras.
Asimismo cuando se le 
preguntó si había desencanto 
de la militancia por su 
partido, dijo que esto pasa 
en todo los partidos en estos 
momentos a nivel nacional, 
por lo que Nueva Izquierda 
estará recorriendo todo el 
estado, tocando puerta por 
puerta, para platicar con 
la militancia de su partido 
para atender y resolver los 
reclamos que tengan, sobre 
todo las dudas que pudieran 
tener en el contexto político, 
para informarles cómo están 
a nivel nacional, para donde 
van, que se piensa y cómo van 
a contribuir en este proceso 
electoral para triunfar.
Reconoció que existe un 
desencanto a nivel nacional 
y generalizado contra todos 
los partidos políticos, de la 
desconfianza, por ello el PRD, 
estará yendo a tener diálogo 
cercano con su militancia. 

Por: MARIO LUNA
 El líder en Nayarit de la 
expresión política del PRD, 
Nueva Izquierda, Eduardo 
Lugo López, informó que en 
breve iniciarán una afiliación 
para fortalecer a su partido 
por todo lo ancho y largo del 
estado, donde se pretende una  
meta de los 4 mil ciudadanos.
El número que se tiene como 
meta de afiliación, es la que 
a nivel nacional se les ha 
impuesto, aunque habrá 
otros estados que el número 
que tengan que captar sea 
mucho mayor, pero eso es 
en relación a la población 
que se tenga.
Eduardo Lugo López, dijo 
que esta cantidad de los 4 
mil nuevos registros para 
su Partido de la Revolución 
Democrát ica se estará 
alcanzando completamente 
porque existen muchos 
jóvenes en edad de votar 
que tienen mucho interés 
en participar en política y su 
ideología comulga con la del 
PRD, es por lo que vamos 
por ellos para afiliarlos y 
sean parte ya de la militancia 
perredista.
La pretensión de Nueva 
Izquierda, es convertir a 
Nayarit una vez más en un 
bastión de la izquierda, como 
en la época de Alejandro 
Gascón Mercado.
“Para conseguir nosotros 
lo estaremos concretizando 
ofreciendo  buenos proyectos, 
buenos planes, buenas 
postura, buenos modos e 
intenciones, para ofrecerles a 
los ciudadanos una alternativa 
democrática”.
Al cuestionarlo para cuando 
se pretende convertir en un 
nuevo bastión de la izquierda 
a Nayarit y particularmente 

En la administración del 
presidente Enrique Peña Nieto, 
el Fondo de la Vivienda de los 
trabajadores al servicio del 
Estado se ha transformado y se 
quitó el estigma de deudor con los 
constructores y desarrolladores 
inmobiliarios, al pasar de pagar 
los créditos hipotecarios en 180 
días a sólo 10 días, aseguró el 
Director General del ISSSTE, 
José Reyes Baeza Terrazas, 
al clausurar los trabajos de la 
Expo FOVISSSTE 2016.
Esa eficiencia administrativa, 
enfatizó Reyes Baeza, ha logrado 
responder a la demanda legítima 
de miles de trabajadores que 
esperan de nosotros mayor 
eficacia para atender sus 
expectativas, lo que ha llevado 
también al Fondo de Vivienda a 
consolidarse como la segunda 
hipotecaria más grande del país.
Dijo que la solidez crediticia, 
estabilidad y rentabilidad se han 
logrado porque se trabajó en 
un proyecto de modernización. 
Este esfuerzo de innovación 
permitirá alcanzar la meta del 
FOVISSSTE de otorgar en el 
2017 más de 112 mil créditos 
hipotecarios, con lo que se 
demuestra que el Instituto 
contribuye a la construcción 
de una comunidad más sólida, 
con valores y principios.
El titular del ISSSTE aseguró 
que el FOVISSSTE invierte 45 
mil millones de pesos en créditos 
hipotecarios y diversifica oferta 
haciendo sinergia con las bancas 
de desarrollo y comercial. “Con 
cada vivienda que adquiere 
un trabajador se construye un 
hogar y el México del mañana”, 
puntualizó.
En su oportunidad, el Vocal 
Ejecutivo del FOVISSSTE, 
Luis Antonio Godina Herrera, 
destacó que el Fondo le ha 

dado prioridad a la atención 
de mujeres jefas de familia, 
por lo que en este año  se han 
beneficiado a 12 mil trabajadoras. 
Asimismo se han otorgado 3 
mil créditos directos por año a 
los elementos de seguridad y 
6 mil certificados de vivienda 
a docentes sobresalientes 
en el Programa Maestros de 
Excelencia, por un monto de 
6 mil millones de pesos.
Godina Herrera explicó que 
para canalizar los créditos de 
la forma más efectiva posible, 
en el FOVISSSTE se realiza 
una revisión constante de los 
esquemas crediticios; se crean 
e implementan  programas 
y estrategias focalizadas,  
t a n t o  a l  c u m p l i m i e n t o 
de la Política Nacional de 
Vivienda y a la normatividad 
en la materia, como al perfil 
demográfico y problemática 
concreta que enfrenta nuestra 
derechohabiencia.
Aseguró que el FOVISSSTE 
es una institución que en los 
hechos detona la justicia social. 
“Con esa mística debemos 
actuar. Ese es el sentido que 
debe normar nuestros actos 
cuando queremos transformar 
y modernizar los métodos de 
gestión, cuando pensamos en 
ingeniería financiera, en sistemas 
informáticos y los modelos de 
administración”.
En la ceremonia de clausura 
de los ta l leres que se 
impartieron en el marco de la 
Expo FOVISSSTE 2016, que 
concluye mañana sábado 1 
de octubre, se entregaron a 
derechohabientes certificados 
del programa Solución Total; 
créditos tradicionales para 
policías federales, y créditos 
para maestra de excelencia y 
jefas de familia.


